

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LOS EXPLORADORES CÓRDOBESES. — LA SEÑORITA ELENA GARCÍA, HIJA DE LOS MARQUESSES DE ESCALONIAS Y BELLA MADRINA DE LOS EXPLORADORES, EN EL ACTO DE LA ENTREGA DEL BANDERIN DE HONOR

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Capital social: 12.000.000 de pesetas, completamente desembolsado
 Fundada en el año 1864.- Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
 Seguros sobre la Vida.-Seguros contra Incendios.-Seguros de Valores.-Seguros contra Accidentes del trabajo y Responsabilidad civil.-Seguros marítimos
 Subdirección para Córdoba y su provincia:
 Plaza de Cánovas (Esquina a calle Victoriano Rivera)
 Edificio propiedad de la Compañía

Pedro López e Hijos

TELÉFONO 26.-CÓRDOBA BANQUEROS Apartado núm. 14
 Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

PLAZA DE TOROS.--Ideal Cinema

Función para hoy martes 24 de junio de 1930.

A las diez y media de la noche, Cinematógrafo.—Programa.—Gran estreno «Fox».—Estreno: ESTRELLAS DICHOSAS, super-producción «Fox» en once partes, por la ideal pareja Janet Gaynor y Charles Farrell.

Precios: Sillas, 1 peseta. Medias entradas para niños, 0'50. Entrada general, 0'10.
 Mañana, estreno «Ufa»: UN PUNTO OSCURO, por Lilian Harvey Willy Fritsch y Harry Halm.

Parque Recreativo.-Teatro de Verano

EMPRESA A. CABRERA
 Teléfono 17-50.

Compañía de Comedias ROSSI-CALVO, primera actriz Josefina H. del Río
 Hoy martes 24 de Junio, festividad de San Juan, a las diez y media de la noche.—Reestreno de la preciosa comedia en tres actos, original de Santiago Rusiñol y Martínez Sierra, BUENA GENTE.

Precios popularísimos: Sillas, 2 pesetas. Gradas, 0'20.
 El miércoles, LA CABALGATA DE LOS REYES, original de Muñoz Seca.

SALON DE SAN LORENZO

EL TEATRO DE LAS
 CARAS BONITAS

Compañía de dramas y comedias ARROYO.
 Hoy martes, festividad de San Juan, EL RAYO, original de Muñoz Seca y López Nájiz.
 Precios: Sillas, 1 peseta. Gradas, 0'20.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto, correspondientes al día 23 de Junio.

En veint y cuatro horas

Temp.^a m.^a al sol y al aire libre 37'20
 » a la sombra 30'00
 » mínima 17'40
 » media 23'70
 Oscilación 12'60
 Agua de lluvia en milímetros . 0'00
 Agua evaporada en milímetros . 2'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° 752'50
 Temp.^a a la sombra 21'60
 » termóm.^o humedecido . 18'20
 Tensión del vapor 13'50
 Humedad relativa 70'00
 Estado del cielo Casi despejado
 Dirección del viento N. E.
 Fuerza Ventolina
 Recorrido en 24 horas 104'00

LA VOZ admite mortuorias para su primera edición, hasta las 18'30 de la tarde. Para la edición de la mañana, hasta las 3'30 de la madrugada. Avisos y anuncios, hasta dichas horas.
 Teléfono 2436.

+

Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico,

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán, de una a cinco líneas, 50 céntimos por día; cada línea que exceda de las cinco primeras, 15 céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también 15 céntimos, por el impuesto del Timbre.

Para nuestros suscriptores que estén al corriente en sus pagos será gratuita la inserción de un anuncio de éstos que no exceda de cinco líneas, sin opción a solicitar la publicación de otro gratuito hasta transcurridos 30 días del anterior.

Compras y ventas
 CASA PEQUENA se vende o arrienda. Cardenal González, 25. Verla de cuatro a seis.

SE VENDEN palmeras de todos tamaños y esparragueras en la calle San Basilio, 56.

SEÑORAS: Los Almacenes Hierro Aragón son los mejores surtidos y los que venden más barato.

TRACTOR Fordson a toda prueba, propio para trilladora, segadora, arar, etc., con carburador especial para aceite pesado, se vende.—Razón, Paseo Primo de Rivera, 11.

Colocaciones

OBREROS y obreras entendidos en la fabricación y plegado de fideos hacen falta.—J. Angel Añón, calle Doce Octubre, número 10.

COLOCACION.—En la fábrica de la Porcelana se necesita persona para llevar la contabilidad de un taller. Presentarse de seis a siete de la tarde. No se reciben recomendados.

REPRESENTACIONES.—Por ausencia cedo en Montoro negocio con o sin máquina de escribir. Informará Francisco Ruano.—Berlangua, 4.—Málaga.

CRIADA.—Se necesita en la finca «Las Delicias», detrás «Venta Brillante», ganando gran sueldo.

Huéspedes

SE DESEAN 2 o 3 huéspedes estables, en familia, precios módicos, habitaciones inmejorables y muy ventiladas con vistas a la calle.—Razón en la misma casa, calle Librería, número 19, piso alto.

HUESPEDES: se admiten dos o tres en familia, estables y se vende un reloj de pared y cama de matrimonio.—Razón, Pílero, número 7.

HUESPEDES.—Gran casa para viajeros. Servicio esmerado; camas muy económicas; cubiertos a 2'50. Se admiten estables a 4 pesetas. Sitio céntrico de la capital. Alfaro 16, Los Pirineos.

Arrendamientos

SE ARRIENDA desde el día un piso en 100 pesetas en la calle Duque Hornachuelos, 6. En la misma dan razón.

SE ARRIENDA en Agustín Moreno, 112, un local para industria.—Razón, en San Nicolás, 2.

Varios

¿ES USTED aficionado a la cerveza? Pruebe la Mahou al grifo y helada en «Casa Paco», San Nicolás, 2.

Informaciones de anoche

COMENTARIOS

LOS DUENDES DE SEVILLA

El ingeniero jefe de Obras y Proyectos y el arquitecto general de la Exposición Iberoamericana, señores Traver y Carvajal, han redactado un luminoso informe de defensa, contra las gratuitas apreciaciones del "investigador" señor Jiménez Fernández, que de una manera caprichosa y fantástica, entró a saco en los libros oficiales del Certamen, emitiendo conceptos de una ligereza cardinal, bajo el epigrafe de "Errores técnicos", y donde la imaginación del precitado "investigador" ha creído ver monstruosidades de administración, que luego, en el informe de los señores Traver y Carvajal, se deshacen como la sal en el agua.

El señor Jiménez Fernández, en vista del escaso éxito de actuaciones anteriores—donde derrochó la habilidad, a costa de la gallardía—se revuelve airadamente contra los técnicos de la Exposición, lanzando sobre ellos una verdadera maelström de fantasía, y pretendiendo, quizás, desde su despecho restar méritos a ese arquitecto y ese ingeniero que trabajaron febrilmente para el éxito del Certamen, y de soslayo maniobrar en los méritos de la dirección de la Exposición, cuyos desvelos y actividades hicieron posible esa maravilla de España.

En primer lugar, el señor Jiménez Fernández ha obrado según su "leal" saber y entender, sin contar para nada con los necesarios informes de los técnicos. Estos se ofrecieron a facilitar al "investigador" cuantos datos fueran necesarios a su gestión. El "investigador" hizo caso omiso de ello y así, sin encomendarse a Dios ni al diablo, emitió un disparatado informe.

Pero los señores Traver y Carvajal, con documentos, con cifras, han demostrado la absoluta inexactitud del informe. Todos los errores técnicos, que denunciaba el "investigador" han quedado ampliamente destruidos. "La Unión" y "El Liberal" de Se-

villa publican el luminoso estudio de aquellos, rebatiendo documentalmente las especias aventuradas por el sutil "investigador".

X

En otro orden de cosas, es mal procedimiento ese de apelar a la fantasía para hacer campañas políticas. La insidia y la especie calumniosa no se cotizan entre ciudadanos de un equilibrado sentido moral. Y menos el insulto y la injuria.

Sobre todo, aquellas personas, aquellos hombres públicos que amoldaron su conducta a las normas de su conciencia, y pusieron en el empeño una gran dosis de voluntad y de buena fé, están siempre por encima de esos ataques fáciles, concebidos en un momento de impotencia o de despecho, y que, por su mínima estirpe, no pueden jamás hacer blanco, ni lesionar en ningún momento, el prestigio ni la honorabilidad de quienes están al margen de la habilidad, del ardid, y de la maniobra subterránea.

X

En cuanto a Sevilla, allí están las pruebas documentales de la honrada intervención de los técnicos, que no ha logrado enturbiar el hepático frenesí del señor Jiménez Fernández.

Sobre la maniobra, se han alzado los técnicos, esgrimiendo la contabilidad precisa, como un arma irrefutable. Veremos qué hace ahora el sagaz "investigador".

Porque en ese maravilloso Certamen, levantado a costa de los desvelos, del trabajo, de la inteligencia y de la intuición de su Director—sin su actuación no se hubiera hecho la Exposición—y a costa también, de las acertadísimas medidas de los técnicos, en ese maravilloso Certamen—repetimos—no caben sagacidades de los duendes. Los duendes de Sevilla, no tienen nada que hacer en el magnífico recinto de la Exposición, que tan alto, tan aureolado de prestigio ha puesto el nombre de España.

TRIGOS Y ACEITES

Acuerdos de la Cámara Provincial Agrícola

Con el carácter de extraordinaria, celebró sesión este organismo a la hora convocada de las once de la mañana del día de ayer domingo, con objeto de estudiar el último decreto sobre trigos, y tomar acuerdos referentes a dicha disposición y al problema aceitero, que parece abandonado por el Gobierno; recayendo, entre otros, los siguientes:

Primero. Consignar en acta la satisfac-

ción de la Cámara por haber sido repuesta la tasa mínima para los trigos, que aun constituyendo una intervención generalmente poco deseada por los agricultores, se considera indispensable en estas críticas circunstancias, para que sirva de primer jalón en la base de la normalidad en el mercado triguero.

Segundo. Que no constituyendo la tasa, como queda dicho, más que base de la or-

ganización, se acuerda solicitar del señor ministro de Economía, que dicte rápidamente las medidas oportunas para descongestionar de harinas a los fabricantes, y que se vean obligados a realizar compras de trigo, ahora que empieza la recolección en Andalucía, suplicándole que las adquisiciones por parte del Estado, tengan toda la importancia que requiere la congestión, sin dejar para mañana lo que debe hacerse hoy.

Tercero. Que se faciliten al Crédito Agrícola, todos los fondos que requiera la demanda, y que se prorroguen, por lo menos por seis meses, los préstamos ya hechos, y cuyos deudores lo soliciten.

Cuarto. Advertir de una manera clara y terminante, con el respeto debido, al señor ministro de Economía, el peligro en que estamos de un nuevo fracaso, si se retardan los auxilios complementarios.

Quinto. Desplegar por la Cámara todas las actividades que requiere el caso, para que la tasa no se burle, autozando a su presidente para que proponga los nombramientos de veedores que estime necesarios, al señor gobernador civil de la provincia, y que los mismos vocales de la Cámara, en los respectivos pueblos en que residan, demuestren también celo e interés en que las disposiciones sean eficaces.

Sexto. Señalar el próximo día 30 de este mes de Junio, a las 11 de la mañana, para la celebración de una Asamblea provincial de olivareros, con el fin de llamar la atención de los Poderes Públicos, sobre el conflicto de la alarmante depreciación del aceite, interesando una vez más del señor ministro de Economía, que resuelva las peticiones que se le han dirigido por acuerdos de otras Asambleas.

Séptimo. Que por la Cámara se haga la propaganda necesaria entre los productores de aceite, sin olvidarse de citar a aquellas entidades que ya han demostrado su interés por tan importante problema.

Octavo. Advertir a los cultivadores de olivos de la provincia, que en la misma fecha se celebrarán, con igual objeto, Asambleas en otras capitales hermanas, y que además del interés que por sí demanda la riqueza, existe el empeño de que la concurrencia al acto sea verdaderamente extraordinaria.

Noveno. Pedir al excelentísimo señor gobernador civil la autorización correspondiente, advirtiéndole que la Asamblea se efectuará en el salón del Círculo de Labradores, y para en el caso de insuficiencia, se tendrá preparado el Gran Teatro.

Córdoba, 23 Junio 1930.—El Presidente, José Riobóo.

Para evitar infecciones

Agua de Hoznayo

La mejor agua de mesa.

Pura. Digestiva. Diurética.

Garrafón 5 litros; litro, 95 céntimos.

Venta en DEPOSITO. Teléfono 1.034, y principales establecimientos y hoteles.

ALREDEDOR DE UNAS APRECIACIONES DE "EL DEBATE"

UNA CARTA DEL SR. PEMARTIN

Sr. Director de "El Debate"—Madrid.

Muy señor mío: En el número del día 19 del corriente de ese diario se publica, bajo el título "Un caso de revisión", un suelto editorial que por las apreciaciones gratuitas y los juicios inexactos que contiene contrasta rotundamente con la objetividad y seriedad a que "El Debate" nos tiene acostumbrados. Y ejercitando mi derecho de legítima defensa, pues tuve el honor de pertenecer al último Ayuntamiento de la Dicotadura en Sevilla, que se califica injustamente en dicho suelto, ruego a usted la inserción de las observaciones siguientes:

Primero.—Se nos califica de "serviles", de "haber dejado de ser la representación de la ciudad para transformarnos en oficina obediente a las órdenes del gobernador-comisario". Para efectuar este aserto me ha de bastar la enunciación de los nombres y circunstancias personales de los señores que formaron la Comisión Permanente del Ayuntamiento en cuestión: alcalde, excelentísimo señor don Nicolás Díaz Molero, presidente de la Cámara de Comercio; comerciante y propietario; tenientes de alcalde: excelentísimo señor don Pedro Fernández Palacios, jefe de la casa comercial de este nombre; don Carlos Delgado Brackenbury, propietario; excelentísimo señor marqués de las Torres de la Prensa, Grande de España y propietario; don Pedro Caravaca y Rogé, ingeniero industrial; don Maximino Horta Palacios, comerciante; don Baldomero Sampedro, comerciante; don Manuel Borrero Rebollo; fabricante de harinas y propietario; don Alfonso Zbikowski, escritor; don Francisco Díaz de Urmeneta, doctor en Medicina, a los que hay que agregar mi modesta persona.

Cualquiera que esté nada más que medianamente enterado de lo que los nombres anteriormente citados representan en Sevilla, como personas de absoluta independencia económica y política, de relieve social de capacidad e inteligencia y de solvencia moral, comprenderán sin necesidad de más demostración la gratuidad del aserto antes mencionado.

Unidos con la gestión del señor Cruz Conde, en lo esencial, con discrepancias o coincidencias en lo accidental, es absolutamente inexacto que el Ayuntamiento a que pertenecí fuera un organismo meramente instrumental y servilmente obediente. La malicia traduce por "servilismo" lo que no fue sino coincidencia en los puntos esenciales de un mismo ideal y de una gran obra realizada.

Segundo.—De esta obra, realizada en dos años y medio, que no vacilo en calificar la más importante llevada a efecto por Ayuntamiento alguno sevillano, menciono tan sólo los puntos siguientes:

Ensanches con expropiaciones de cerca de cien casas, por valor de unos seis millones de pesetas. Pavimentaciones nuevas: doscientos ochenta mil metros cuadrados, por valor de unos ocho millones de pesetas: Un nuevo Centro Sanitario, 321.000 pesetas Terrenos para casas baratas y escuelas, un millón seiscientos mil pesetas. Mejoras de

alumbrado público, 500.000 pesetas. Municipalización y mejora de los servicios de limpieza e incendios, por valor de 1.450.000 pesetas. Concurso de Casas baratas, por valor de 15.000.000 de pesetas. Remito, por no alargarme, al notable libro del ilustre magistrado, gobernador que fué de esta ciudad, hoy presidente de la Audiencia de Santander, don Vicente Mora Arenas, titulado "El avance de Sevilla", para completa: estos datos.

Tercero.—Se dice en el suelto en cuestión que a las reuniones del Comité de la Exposición "no asistían sino media docena de incondicionales del señor Cruz Conde." Lo erróneo de tal afirmación queda demostrado simplemente con indicar que la Comisión Permanente de dicho Comité estaba integrada por los señores siguientes: excelentísimo señor don Félix Ramírez Dorreste, ingeniero jefe de Obras públicas; don José María Ybarra, gerente de esta Casa naviera; el marqués de las Torres de la Prensa, el marqués de Nervión, don Carlos Delgado Brackenbury, don Pedro Caravaca Rogé, don Baldomero Sampedro, don Pedro Fernández Palacios, el conde de Campo Rey y don Felipe de Pablo Romero. Personalidades relevantes en todos los órdenes de actividades, absolutamente independientes y valores sociales sevillanos, cuya sola enumeración basta para destruir aquel aserto. Y en cuanto a la obra de la Exposición por ellos realizada en colaboración con el señor Cruz Conde, no necesita encomios, y sólo la ciega pasión la puede negar.

Cuarto.—Se dice textualmente en el suelto que refuto que el señor Cruz Conde "fué casi continuamente un agravio a la ciudad". Sin embargo, todo el mundo recuerda que a fines de 1926, las fuerzas vivas de Sevilla, reunidas en un gran banquete-homenaje al señor Cruz Conde, homenaje que fué iniciado precisamente por el Ayuntamiento del caballeroso conde de Bustillo, que asistió a dicho acto, se pidió al Gobierno del marqués de Estella la Gran Cruz de Isabel la Católica en premio a los méritos contraídos por el señor Cruz Conde para con la ciudad de Sevilla.

Creo que con estos puntos concretos queda absolutamente rectificado todo lo que contiene de parcial, apasionado e injusto el suelto aludido.

He de manifestar mi dolorosa sorpresa porque periódico tan serio como "El Debate" haya acogido ligeramente, y sin las debidas pruebas, bajo la solvencia de su firma, noticias apasionadas e insidiosas, que pueden contribuir al descrédito de Corporaciones y personas respetables, que no hicieron más que cumplir honradamente con un arduo deber. Y termino consiguando mi protesta por la táctica insensata que se ha seguido esta vez por los inspiradores del artículo, fomentando sin motivo justificado los rencores o divisiones entre sectores de la derecha.

De usted muy atento seguro servidor,
q. e. s. m.,

José Pemartín.

Sevilla 20 de Junio de 1930."

Ayuntamiento

Visitas

Hoy han visitado al alcalde, en su despacho oficial, los señores siguientes:

Don Angel Rodríguez Sánchez, don José Díaz, don Rafael Sánchez Cerrillo, don José Ruiz Expósito, don Rafael Quirós Palacios, don Dionisio Alenso Delgado, una comisión del Trio Rábida, una comisión de Canteros, don Rafael Córdoba Romero, don Manuel Berral, don José Ordóñez Barea, don Bernardo Añón, don José Montilla, don Rafael Vilches y don Francisco Fernández Murcia.

Mudanzas

Por el negociado correspondiente han sido expedidas hoy las siguientes licencias de mudanzas:

Patrocinio Córdoba Lopez, de José Zorrilla 9 a Angel (plaza) 10; Joaquín Lopez Armenta, de Céspedes 12 a Tejón y Marín 68; J. Antonio Albala Góngora, de Mateo Inurria 2 a Muñoz Capilla 9; Jacobo Meléndez González, de Blanco Belmonte 15 a Rey Heredia 16; José Pérez Mondejar, de Juan Palo 10 a Huerto de San Agustín sin número; Vicente Serrano Diaz, de Cánovas (plaza) 14 a Alfonso XIII 24; Lesme Alaminó Gomez, de Cruz Verde 11 a Cañamo 29; Manuel Cuevas Giménez, de Jesús Nazareno 3 a Cañamo 29; Antonio Roldán Carreras, de Callejón de los Toros sin número a Polifeo sin número; José Calvo Alba, de Alfonso XII 48 a Muñices 25; Francisco Medina del Rosal, de Alonso de Aguilar 6 a Molina Altas 1; Emilio Costi Ramirez, de C. González 59 a Amparo 9; Rafael del Río Fernández, de G. de los Ríos 40 a Cidros sin número; Manuel del Río Lopez, de Zarco 5 a Cidros sin número; Manuel Rueda González, de Rodríguez Sánchez 14 a Cabezas 17; Juan Garabacha León, de Frias 33 a Cruz Verde 11; Emilio Ramirez, de Alfonso XII 53 a E. Castelar sin número; Martina Marín, de Petro (plaza) 2 a Eadanas 10; Enrique Peche Millán, de Manzano 15 a Custodio 4; Tomás Alijo Alcaide, de Tejón y Marín 86 a Averroes 10; Francisco Granada Vico, de Antonio del Castillo 2 a Antonio del Castillo 5, y Antonio Sánchez Goñi, de Concepción 29 a Cánovas (plaza) 4.

Movimiento demográfico

Juzgado de la Derecha

Nacimientos.—Dolores González Chaparro y Carmen Montero Morales.

Matrimonios.—Manuel Ramirez Villanueva, con Maria Teresa Gilatrava Jimenez en San Francisco; Salvador Amaya Molina, con Amalia Garcia Blanco en San Pedro; Luis Pasión Carmona, con Ana Gálvez Barranco en Santa Marina; Gonzalo Tamajón Borrego, con Maria del Campo Olmo Espada en San Lorenzo.

Defunciones.—Teodora Carmona Durán, de un año; Serapio Obregón Grijo, de 37; José Molinero Galloso, de 75 y Antonio Calle Lara, de dos.

Juzgado de la Izquierda

Nacimientos.—Benigno Cabrera Arias, Rafaela Rodríguez Roldán, Petra Barragán Monterrubio, Luis Torollo Delgado e Inocencia Barquero Alvarino.

Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones.—Manuel Oznaga Puente, de 21 años y Alfonso Fernández Garcia, de 88.



EN EL CAMPO DE POLO.—ENTREGA DE LA COPA DE LA DIPUTACIÓN AL EQUIPO VENCEDOR DEL CAPITÁN ALFARO ALAMINOS.

LA VOZ en Ecija

El Nacional F. C. en Ecija

Nacional F. C. 4. Ecija F. C. 1.

Ayer se celebró un interesante partido de fútbol entre el Nacional F. C. de Córdoba y el Ecija F. C.

Los cordobeses desarrollaron un juego vistoso, por lo que fueron ovacionados por el público.

Empezó el partido con dominio nacionalista, marcando éstos a los diez minutos el primer tanto de la tarde.

Sigue impresionando la puerta ecijana por lo que no tarda en llegar el segundo tanto de los cordobeses, terminando el primer tiempo con dos a cero.

Empieza el segundo tiempo y en la primera arrancada marca el Nacional su tercer tanto.

Se nota ligera reacción de los ecijanos, pues se les vé las ganas de marcar que tienen, lo cual no consiguen hasta pasado 30 minutos de este tiempo. Los cordobeses dominan intensamente y consiguen un nuevo tanto, con lo que termina el partido con cuatro del Nacional, por uno del Ecija.

A la terminación del partido, los señores directivos del Ecija F. C., obsequiaron con una paella al equipo cordobés.

A.

EN LOS ANDENES

El paso del Príncipe de Asturias

Anoche en el expreso ascendente pasó por la estación de Córdoba con dirección a Madrid, S. A. R. el Príncipe de Asturias, que regresaba de Sevilla después de haber presidido la sesión de clausura de la Exposición Iberoamericana en esta última capital.

Varias personalidades acudieron a la estación a cumplimentar a S. A. R.

El heredero de la Corona que pasó descansando, iba acompañado del ministro del Trabajo señor Sangro y de sus ayudantes.

Ecós de la localidad

Bachiller Universitario

Tras brillantes ejercicios, ha obtenido el título de Bachiller Universitario en Ciencias la distinguida alumna Conchita Zamora Herrador, hija de nuestro querido amigo el propietario don Miguel Zamora Gavilán, habiendo obtenido en el curso de sus estudios quince Sobresalientes y siete Matriculas de Honor.

Felicitemos a tan aventajada alumna por el éxito obtenido.

OPORTUNIDAD: sombreros de paja, a 1'50, 4, 5'50, 6 y 8 pesetas, de calidad superior, en El Metro y su Sucursal de la calle de Concepción, número 30.

De la provincia

Como el Rosario de la Aurora

En Montoro, en la calle de Santos Isasa, se verificaba una fiesta con motivo de una boda.

Entre los jóvenes, Francisco Fimia Zorro, Fernando Calero Pérez y Rafael Serrano Calerode, se cruzaron unas frases duras y comenzaron las bofetadas, sin que la cosa pasara a mayores.

Como consecuencia de esta riña otro individuo llamado Pedro López Olmo, agredió con una silla a Miguel Cabrera de la Torre, causándole una herida en la cabeza e intentando además acometerle con una navaja.

Fué detenido el iracundo sujeto, que quedó a disposición del Juzgado correspondiente.

Negocio redondo

La Benemérita de Pedro Abad, dá cuenta de haber llevado a efecto la detención de Francisco Domínguez de la Reguera, que es relojero y había adoptado el procedimiento "beneficioso" para sus intereses de vender cuantos relojes de valor le entregaban para la compostura, diciendo luego que se le habían perdido.

Por este procedimiento se quedó con un precioso reloj de Rafael García Calera y con un encendedor de la propiedad de Angel Avila.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado correspondiente.

FIGURAS ESPAÑOLAS

Una visita a don José Martínez Ruiz, "Azorín", el escritor del brillante estilo

Nada más entrar en el despacho de "Azorín" todo nos habla de un escritor: Los libros, los estantes, las cuartillas sobre la mesa. Lo hemos sorprendido confeccionando un artículo.

Le expusimos nuestra pretensión y luego de algunos reparos, hijos de la modestia excesiva, accede amablemente a ello.

—¿Que de dónde soy natural? Soy alcañtino. De Monóvar. Durante mi edad escolar residí bastante tiempo en Yecla, donde cursé el bachillerato estudiando con los Padres Escolapios.

—¿En qué Universidad cursó sus estudios superiores?

—En Valencia, donde fui discípulo de don Eduardo Soler, colaborador de Giner de los Ríos.

—¿Cuándo se dió usted a conocer líricamente?

—En Madrid, por el año 1896, en diversos periódicos.

Lo que acaso no sepan muchos lectores de "Azorín" es que no siempre fué "Azorín". También aparecieron sus escritos firmados con el seudónimo de "Cándido".

—¿Cuándo usó usted por primera vez el seudónimo de "Azorín"?

—En el año 1903, en el periódico "España".

—Tal nombre casi le ha usurrado el propio.

—Como que se da el caso de que en mi propia familia me llaman más por el seudónimo que por el nombre propio.

—¿Usted se dedicó también a la política?

—Me presenté en las Cortes por Puchent en 1907, y por Puentevede en 1914. También conviene recordar que en las Cortes, en el año 1908, combatí la proyectada creación de un Teatro Nacional Español, por entender que no conducía a nada. El Estado no debe tender a monopolizar y proteger una clase de teatro. Es el camino más seguro para que secumba el género.

—¿Y en el Ateneo?

—Intervine en la discusión que se promovió con ocasión de la memoria presentada por don Práxedes Zancada.

—Del género literario, ¿cultivó usted la novela?

—Sí. La primera, "La voluntad", en 1902.

—¿Y "Los pueblos"?

—Es una colección de ensayos sobre tipos castellanos.

—Sus obras dan la sensación de que usted ha vivido lo escrito.

—Y así es. He viajado por España, estudiando costumbres y paisajes.

—Recuerdo que también, durante cierto tiempo, reseñó en "A B C" las sesiones a Cortes.

—Sí; es un género político-literario interesante.

Hay que decir que "Azorín" es refractario a todo género de homenajes. Por eso le preguntamos, como dudando, por el homenaje que se celebró en su honor en Aranjuez el 23 de noviembre de 1913.

—Fué, más que a mí, un acto simbólico dedicado a la intelectualidad española.

—¿Y sus ideas políticas, "Azorín"?

—De eso no es oportuno hablar. Hablemos de literatura.

Martínez Ruiz es, como literato, uno de los más acertados y de más brillante estilo. Es preciso notar con qué habilidad estudia el medio ambiente, facilitando de este modo al lector el conocimiento psicológico de nuestros más ilustres escritores del siglo pasado.

A este género pertenecen los estudios sobre Moratín, Alcalá Galiano, Larra, duque de Rivas, Abate Marchena y otros.

Otro acierto de "Azorín" es el estilo. Un estilo castizo y propio, que ha conseguido elevar el idioma castellano hasta un grado elevadísimo de depuración y selección.

—¿Qué opina usted de los autores noveles?

—A mí me parece muy interesante todo intento de un autor de dar a conocer su obra al público.

"Azorín", en efecto, siempre ha hecho en este terreno lo contrario de lo que hizo "Clarín" en sus buenos tiempos que se tiraba a matar sobre todo escritor nuevo que quería revelarse.

Aludimos luego a "El Clamor" escrito en colaboración con Muñoz Seca.

—Realmente, aquello fué una mala interpretación. Yo no podía intentar atacar a los periodistas, por la sencilla razón de que yo también me considero un periodista.

Con esto no queremos seguir por más tiempo dando ocasión al ilustre escritor de que nos tache de inoportuno, y cordialmente nos despedimos del autor de "Los pueblos", "La ruta de Don Quijote", "Castilla", "Los hidalgos" y tantos otros maravillosos cuadros de la vida castellana.

Ramón de Campamr Freire.

EN LOS PADRES DE GRACIA

La procesión de ayer tarde

Ayer tarde fué sacado procesionalmente de la iglesia de los Padres de Gracia, el Santísimo.

En la comitiva procesional figuraban la banda de trompetas del Regimiento de Sagunto, y una sección de fuerzas del citado Regimiento.

Numerosos fieles con velas acompañaban a Su Divina Majestad, que recorrió las calles del barrio del Marrubial, deteniéndose en un altar colocado a la entrada del mismo.

El paso de la comitiva procesional fué presenciado por multitud de personas.

OCASION: lonas para cortinas, desde 1'25 pesetas metro; cortinas de crudillo con fleco desde 4 pesetas; estores, desde 5 pesetas; cretonas rameadas, desde 1 peseta, en El Metro y sus Sucursales.

Gobierno civil

Regreso del gobernador

Regresó de Granada y Baena, donde estuvo el día de ayer, el gobernador civil de la provincia señor Atienza, que esta mañana acudió a su despacho a la hora de costumbre.

La crisis obrera de Baena

El gobernador civil de la provincia señor Atienza, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que había quedado satisfactoriamente resuelto el conflicto obrero-agrícola de Baena, habiendo entrado al trabajo todos los obreros.

Traslado de un preso

Por la Dirección general de Prisiones, se ha ordenado el traslado, desde la cárcel de Pozoblanco a la de Córdoba de Manuel Berjano García.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia señor Atienza en su despacho oficial: Don José Durán, una comisión de Matronas con el médico don Diego Canals; don Antonio Areales y Colinet, don Antonio del Pozo Yusta, el Trio Rábida, don Joaquín Carbonell Trillo, don Rafael Eraso B. teli, con una comisión de obreros; don Antonio de la Haba, una comisión de farmacéuticos, don Juan Bonafé, y una comisión de canteros.

LA VOZ en Rute

El nuevo alcalde

En la mañana del día de ayer se posesionó de esta Alcaldía presidencia, el rico industrial propietario don Leopoldo Villén Cruz, nombrado por el Gobierno de S. M. con arreglo al R. D. de 15 de Febrero último.

El señor alcalde saliente a presencia del secretario de la Corporación, le hizo entrega del cargo con la llave del edificio de la Corporación, dándole a conocer como tal alcalde a los funcionarios y empleados municipales que se encontraban en la Casa Consistorial, así como a los agentes municipales.

Nuestro parabién al nuevo alcalde al que le deseamos gran acierto en los destinos municipales.

X

Durante la tarde y noche del día de ayer, se dió un magnífico concierto por nuestra banda municipal en el Parque de Nuestra Señora del Carmen. Estuvo muy concurrido y sobre todo, de muchachas que parece se pusieron de acuerdo para que las admirásemos a todas.

Corresponsal

Rute, 20 Junio 1930.

La Casa de las Medias

bastante imitada en su nombre, no podrá ser igualada por los surtidos tan completos que presenta ni los precios tan limitados a que vende. GUTIÉRREZ DE LOS RÍOS, 34 (ESQUINA A REGINA) Teléfono 21-10 :: CÓRDOBA

DE LA CATÁSTROFE DE LAS CUMBRES

Se reparten socorros a las familias de las víctimas

Una gran obra de la Federación Gremial Cordobesa

Ayer, a las tres de la tarde, tuvo lugar en el salón de actos del Círculo de la Amistad un acto altamente simpático y caritativo.

La Federación Gremial Cordobesa, por manos de su presidente, don José Carrillo Pérez, repartió el importe de la suscripción abierta para aliviar la triste situación en que quedaron las familias de las víctimas de la catástrofe utomovilista ocurrida el día 10 de septiembre último.

Es lo único práctico y lo único interesante que se ha hecho en tal sentido.

El salón lo ocupaban las familias dichas que habían concurrido de los diferentes pueblos y gran número de personas.

La presidencia la ocupaban los señores siguientes: Secretario del gobernador en representación de éste, don Miguel Romero; don Manuel Varo Repiso, don Antonio Escribano, Presidente de la Audiencia; don Antonio Ortiz Molina, Presidente del Círculo; alcalde de El Carpio, don Francisco Gracia Espino; alcalde de Villafranca, don Francisco Palomares; delegado del alcalde de Pedro Abad, don Joaquín Castro; don José Rlobóo y comandante de la Guardia civil.

El acto comenzó con unas sentidas palabras de don José Carrillo Pérez, secundando la tragedia que había motivado este reparto; dijo que la Federación Gremial Cordobesa se halla siempre dispuesta a remediar las tristezas ajenas. Añadió que la suscripción iniciada por ella había alcanzado la cifra de 15.112'10 pesetas y que para el equitativo reparto de esta cantidad había sido nombrada una Junta en cada pueblo compuesta del alcalde, Juez municipal, Párroco, mayor contribuyente y comandante de la Guardia civil y que con arreglo a los dictámenes de estas Juntas se habían repartido las cantidades.

Por último dió las gracias en nombre de la Federación Gremial Cordobesa a todos cuantos habían contribuido a la suscripción para remediar en parte la triste situación en que habían quedado gran número de familias comprovincianas nuestras después de la catástrofe.

Las cantidades fueron repartidas por los señores de la presidencia en el siguiente orden:

El Carpio.—Las víctimas de este pueblo fueron las siguientes: José Gómez Jiménez, de 63 años, casado con Jerónima García García Barragán, de 50 años, también muerta; Josefa Riañez García, de 24 años, casada (muerta) así como su hijo Francisco Navarro Riañez, de cuatro meses y Teresa Gómez García (soltera. Total cinco muertos.

La cantidad asignada para socorrer a las familias de las víctimas anteriormente enumeradas es la de 4.000 pesetas que en virtud de haberse constituido en dicha población una Junta integrada por el alcalde, don Francisco Gracia Espin; el párroco, don Francisco Eguizábal Pérez, el Juez municipal, don Juan Sotomayor Navarro, el mayor contribuyente, don Ramón del Prado y el teniente de la Guardia civil, don Juan Hi-

dalgo Cortés, ha sido acordada por la misma distribuirse de la siguiente forma:

A la hija de la víctima, Josefa Riañez García, que hoy cuenta tres años de edad, el 40 por 100 de la aludida suma o sean 1.600 pesetas y el resto de pesetas 2.400 distribuidas a iguales partes entre Francisca Gómez Benavides, María Antonia Riañez García, Antonia Gómez Benavides, Juan José Riañez García y Ramón Navarro Escobar, familiares de las víctimas.

Torrecampo.—Víctimas: Juana López Ruiz, de 26 años y Santiago López Ruiz, de 24, hermanas y ambas solteras (muertas). Se socorre a su padre, Antonio López Sánchez con 1.500 pesetas.

Montoro.—Juan Antonio Arcoy Lara, de 32 años, casado y Juan Arcoy Rojas, de siete años, hijo del anterior (muertos). Se socorre a la viuda, Josefa Rojas Ortega, a quien queda un hijo pequeño con la suma de dos mil pesetas.

Tránsito Villalva Vázquez, de 50 años, casada y Ana González Villalva, de cuatro años, hija de la anterior (muertas). Se socorre a su marido y padre respectivamente, Juan González Quiñones, Guardia civil en Montoro, con 2.000 pesetas y a la hija de ésta, Dolores González Villalva, de 21 años, que ha quedado imposibilitada a consecuencia de las graves quemaduras sufridas, con mil pesetas.

Pedro Abad.—Víctima, Antonio González Arenas (muerto), de 17 años. Se socorre a sus padres, Francisco González Cazalla y Victoria Arenas, con 750 pesetas. Dolores Garrido Valverde, de 32 años, casada y su hija Magdalena Aguilar Garrido, de cuatro meses (muerta). Se socorre a su esposo y padre respectivamente, Antonio Aguilar Gomez, con 1.613,65 pesetas.

Antonio Prieto Castilla, (herido) y superviviente. Se le socorre con 800 pesetas. Francisco Cambrero, (herido) al intentar salvar la vida de varios viajeros de los cuales consiguió salvar a dos. Se le socorre con 600 pesetas.

Además ha sido acordado invertir la suma de 200 pesetas distribuidas al respecto de 40 pesetas entre cada uno de los señores Párrocos de Pedro Abad, El Carpio, Montoro, Torrecampo y Villafranca, para que en las iglesias de dichas poblaciones se digan sufragios por las almas de las víctimas.

Terminado el reparto, se hizo uso de la palabra para pedir que se eleve a la superioridad, solicitud de ingreso en la Orden Civil de Beneficencia, a aquél benemérito obrero Antonio Prieto Castillo, que con riesgo de su vida, salvó la de otros en aquel infausto día.

Después un viejecito asilado en el de Madre de Dios, llamado Pablo Luque, y que contribuyó con sus ahorros a la suscripción, habla emocionado de la significación de esta obra de caridad.

Por último el ex alcalde de Villafranca, don Manuel Muñoz Barrios, leyó las siguientes cuartillas:

Señores: En este gran acto y fecha memorable, para todos aquellos que tuvieron la desgracia de perder seres queridos en la tristemente célebre catástrofe de las Cumbres, alzo mi voz con la sola representación de mi persona que tuve la desgracia de contemplar el triste espectáculo que presentaban la mañana del día 10 de Septiembre el sitio de la catástrofe y que aún mi garganta siente el requemor del humo que despedían aquellos cuerpos que poco antes fueron vida, para hacer constar de manera terminante la gran labor llevada a cabo por este hombre bueno, caballero y altruista y que tiene la honra de contar Córdoba que se llama D. José Carrillo Pérez; para este caballero, que no desperdició momento ni regateó sacrificio personal y económico, he de pedir yo, que en la cruz que hace pocos días se colocó en el sitio de la catástrofe, sea grabado su nombre en mármol que bien lo merece, puesto que desde el primer momento pensó en cosa positiva, en cosa que pudiera aliviar la tristeza en que me consta se encontraban algunos padres de familia, puesto que necesitan hasta lo más indispensable para la vida; "pan" para aquellos inocentes niños que quedaron sin madre.

A ustedes, familias de las víctimas restale este acto de consuelo y tengan presente que mientras viva don José Carrillo Pérez, tendrán el gran padre que está dispuesto a sacrificar lo sacrificable por bien de la humanidad y muy especialmente, por Córdoba y su provincia.

×

Don José Carrillo Pérez terminó el acto diciendo, que la única satisfacción y el único orgullo que sentía, es el de haber procurado cumplir con su deber de ciudadano.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al ex alcalde de Lucena, don Antonio Vitoria Blancas querido amigo nuestro.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Valle Ostos Pérez de Mena, esposa del secretario de la Junta de Gobierno de este Colegio de Abogados, don Pascual Calderón Uclés.

Regresó de Granada, donde estuvo el día de ayer, el secretario particular del gobernador civil, don Francisco Fernández.

Después de brillantísima hoja de estudios se doctoró en Medicina y Cirugía, obteniendo la nota de Sobresaliente, nuestro distinguido amigo, don Rafael Pesquero. Enhorabuena.

Regresó de Sevilla, nuestro estimado y particular amigo, don Angel Avilés Marín.

Saludamos en Córdoba a nuestro querido amigo el prestigioso médico de Villanueva del Duque, don Francisco Antequera García.

GANGA: Colchones llenos, superiores, desde 12 pesetas; sábanas hechas, desde 4 pesetas; colchas, desde 5 pesetas; toallas afelpadas jaretón, a 0'85 pesetas, en El Metro y sus Sucursales.

LA SERIE DE LAS ECONÓMICAS

UNA NOVILLADA O ¿CHARLOTADA?

• A modo de consejo

Es seguramente una equivocación de la empresa de la plaza de toros, no hacer propaganda alguna de estas novilladas económicas.

El domingo por la tarde la gente estaba aún desorientada, sin saber a ciencia cierta, si había o no toros. Indudablemente no bastan unos cuantos prospectos repartidos a determinada hora, en la calle. Y para corroborar nuestro aserto, nos remitimos a los resultados.

A la hora de dar comienzo el festejo, el circo de la Avenida de Canalejas presentaba un aspecto desolador.

No creemos que porque se llamen económicas, han de celebrarse las corridas por sorpresa.

Y para un festejo como el del domingo, de tan poco aliciente para la afición, hay que intensificar la propaganda, si es que se quiere que la gente concorra a la plaza.

El vacío de ayer, debe servir de lección para festejos sucesivos.

Otra vez Cabañil

El muchacho de Peñafior salió ayer a la plaza, dispuesto a conseguir el mayor lucimiento posible y con deseos vehementes de agradar al público.

Y en honor a la verdad, hay que decir que su segunda actuación fué bastante más lucida y eficiente, y conquistó ovaciones entusiastas durante la lidia de sus dos novillos.

Cabañil demostró que no ha echado en saco roto nuestro consejo, y antes de volverse a presentar al público, ha estado entrenándose en algún cerrado.

Desde los primeros capotazos con que saludó al que abrió plaza, se le vió más confiado, más suelto de brazos y con mayor dominio de lo que se traía entre manos.

Se hizo aplaudir en la simulación de quites y con más entusiasmo en la faena de muleta.

Cabañil la inició con un pase por alto con los piés juntos, al que siguieron dos naturales, un rodillazo, otros pases barriendo el lomo del bicho, todo ello tranquilo y reposado.

Cuando creyó el momento de la verdad, entró a herir y cobró media estocada buena que bastó.

La labor del muchacho fué premiada con una larga ovación y salida a los medios.

A su segundo lo veroniqueó bien buscando el adorno.

Simuló unos quites en los que puso a contribución su valentía y decisión y aquí puede decirse que acabó su actuación.

El bicho torreado por los diestros, banderilleros y espontáneos, llegó naturalmente agotado al último tercio.

Estuvo breve y valiente y acabó con el animal, de una estocada entera que hizo polvo al bicho.

El de Peñafior, que también intervino eficaz y lucidamente en la simulación de quites de los otros dos novillos, fué al final muy ovacionado.

El banderillero Cantimplas

El cartel del festejo del domingo, lo completaba Cantimplas II, el buen banderillero, que se presentaba como matador.

El hermano del Peluso, hizo todo lo que podía y sabía hacer y desde luego con ganas de agradar al respetable.

Su labor, sin ese afán de adornarse hubiera resultado algo más seria.

Al segundo de la tarde le dió unos lances sueltos, aplaudiéndosele en la simulación de quites por su valentía.

El solo consumió el tercio de banderillas, colocando tres pares superiormente, que se ovacionaron.

Y nada más. Con la franela su labor más valiente que eficaz y lucida. Hubo pases por alto, rodillazos y desplantes, saliendo achuchado.

Señaló un buen pinchazo y derribó de una estocada baja, oyendo aplausos.

Al que cerró plaza lo recibió con un cambio de rodillas que no obtuvo el efecto que pretendía.

Los demás lances movidos y sin gracia demostraron que está muy "verde" con la capa.

Al cambiarse el tercio "Cantimplas", en un rasgo de "compañerismo", cogió los palos

y se los ofreció a "Cabañil", que según tenemos entendido, era la primera vez que ejecutaba la suerte.

No por ello rechazó el ofrecimiento y del compromiso salió bastante bien, lo bastante para que el público lo aplaudiera.

Saco colgó a continuación un par estupendo, pero el "rasgo" le valió la antipatía general.

"Cantimplas" repitió con otro par desastroso.

Con los avíos de matar no hizo nada digno de mencionarse.

Terminó de dos pinchazos buenos regulares.

X

Los novillos de Villaoslada también dieron buen jugo y se prestaron a lucimiento por su bravura.

X

El festejo tuvo caracteres de charlotada, con la intervención del peonaje, que provocaba la hilaridad del público.

La organización de la lidia no pudo ser más desastrosa, pues hubo momento en que todos los que vestían trajes de luces se consideraban matadores y torcaban como querían.

En el tercero se arrojó a la plaza un espontáneo que con una blusa dió unos pases lucidos y cuando "terminó" la faena espontáneamente también se entregó en los brazos de los guardias.

Y hasta la próxima.

FILIGRANA.

¿ACCIDENTE O SUICIDIO?

En las inmediaciones de El Higuierón un hombre es arrollado y muerto por el tren

Durante la mañana de ayer circuló por la capital el rumor de que el tren expreso descendente de Madrid había arrollado a un hombre en las inmediaciones de "El Higuierón".

Nos pusimos en campaña a fin de obtener algunos datos sobre este suceso, el que nos fué prontamente confirmado.

En efecto. En el kilómetro 445 de la línea férrea de Sevilla, a espaldas del cortijo del "Ochavillo", había sido encontrado el cuerpo de un hombre horriblemente mutilado.

Vestía el individuo pantalón de pana, blusa azul, camisa blanca, alpargatas del mismo color con suela de goma. La gorra se hallaba a gran distancia del cadáver y contenía parte del cráneo del individuo.

El cadáver sufría horribles mutilaciones, pues se hallaba la cabeza separada del tronco, y este se encontraba completamente destrozado.

Un muchacho que se hallaba en aquellos parajes manifestó que el sujeto cuyo cuerpo aparecía destrozado, se había arrojado al paso del expreso, poniendo la cabeza sobre el rail izquierdo de la vía, pasando el convoy sobre el cuerpo.

Además de la versión del suceso dada por el muchacho, existe otra de José Hidalgo Sánchez, que vive en una casilla en las

proximidades del lugar donde ocurrió el atropello, el que dice que vió andando por la caja de la vía al individuo arrollado por el tren, pero que al llegar el expreso no pudo apreciar si se había arrojado a su paso, pues sólo vió el cuerpo mutilado, que recogieron y pusieron a espaldas del cortijo "Ochavillo", donde fué hallado.

El juzgado de Instrucción de guardia, integrado por el juez señor Pérez Sánchez, el actuario señor Fonseca y el alguacil señor Rajas, se personó en el lugar del suceso, comenzando a instruir diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

Sobre el cadáver fué encontrada la suma de una peseta cincuenta céntimos en calderilla, una cédula personal a nombre de Carmelo Guevara Nieves, de cincuenta años, natural de León, un certificado de alta en el hospital de San Francisco de Paula, de Madrid, y otro de haber estado en el Asilo de San Nicolás, de la corte.

El tren que pasó sobre el cuerpo del desdichado fué el expreso descendente de Andalucía, ocurriendo el suceso entre los cortijos "El Ochavillo" y "El Higuierón", en el antedicho kilómetro.

Se ignora si se trata de un suicidio, aunque la versión del muchacho así parece confirmarlo.

LA VOZ en Aguilar de la Frontera

Continúa el misterio

A pesar de las activas gestiones que se vienen realizando para esclarecer el misterioso suceso que trae vivamente conternado a este vecindario, puede decirse que hasta ahora no se ha puesto nada en claro, aunque me informan que se sigue una pista cierta, pero que no puede exteriorizarse por pertenecer al secreto del sumario.

El competentísimo y celoso comandante de este puesto de la guardia civil, don José García, viene realizando una labor silenciosa y acertada, que está aportando mucha luz sobre quiénes pueden ser los autores de tan monstruoso atentado.

El digno juez don Teodoro Jesús Meléndez Gil, ha practicado algunas diligencias de gran importancia; pero debido al estado de gravedad de la agredida, no puede enjuiciarse de un modo contundente.

En las palabras sueltas que contesta la joven herida, se nota una gran reserva para la delación, y como el doctor Lopez Valverde haya manifestado que pudiera correr peligro la vida de la joven con cualquier impresión, las declaraciones se hacen con gran recato y sutileza.

El parte facultativo que tenía solicitado del médico operador dice así: "Efectuado un minucioso reconocimiento encontré fractura directa con hundimiento del parietal derecho en su parte postero-superior y de extensión de tres a cuatro centímetros. Estos fragmentos o pedazos de huesos hundidos, comprimían la masa cerebral, determinando los fenómenos consiguientes y de no haber intervenido hubieran producido la muerte en poco tiempo.

Ayudado por los compañeros don Manuel Jurado Lopez (hijo), y don Olegario Pérez Jiménez, procedí a practicar la trepanación, operación que realicé a escoplo y golpes de martillo hasta dejar al descubierto la zona interesada de donde con el instrumental competente, extraje los pedazos de hueso hundidos, librando a la pobre joven de una muerte cierta.—Doctor Miguel Lopez Valverde."

Merece un aplauso de admiración y gratitud este joven cirujano, por su acertadísima intervención.

Reina grandísimo interés por conocer las declaraciones concretas de la agredida, pues son las que llegarán a esclarecer el misterio en que está envuelto este horrible suceso. De cuantas noticias vaya teniendo conocimiento, iré dando cuenta a los lectores.

Y antes de terminar esta crónica, he de dirigir a nuestro alcalde, don Alfonso Berlanga Cabezas, un ruego: Aunque confidencialmente me manifestó el señor Lopez Valverde que nuestro Hospital de Caridad puede contar incondicionalmente con sus conocimientos de cirugía y con todo el instrumental de su bien montada clínica; yo, cumpliendo un deber de ciudadanía y de humanidad, me congratulo en rogar a nuestra primera autoridad, se sirva tener en cuenta este noble afrecimiento y proceda a nombrar cirujano honorario a este joven doctor; lo que le valdría un aplauso general del vecindario y en particular de los necesitados que son acreedores a recibir todos los auxilios de la ciencia.

Corresponsal

SERVICIO POLICIACO

Donde se ocultan los objetos producidos de robos

El inspector de Vigilancia, señor Jiménez Abad, acompañado de los agentes señores Hernández y Herrera, cumpliendo órdenes dimanadas del comisario señor Del Vado, estuvieron efectuando un registro en la casa número 8 de la calle Alba Rodriguez, domicilio de Juan Sánchez Fernández, de 49 años, casado y natural de El Carpio.

Este individuo se dedica al lucrativo negocio de ocultar y dar salida a los objetos producidos de robo.

El registro policiaco tenía por objeto ver si se encontraban mantones y papeletas del Monte de Piedad, de alhajas, procedentes de un robo efectuado el pasado año en una joyería de la calle Harina de Sevilla.

No fueron encontrados los mantones, pero sí un bote de un kilo de pimienta molida, al parecer, procedente de un robo llevado a efecto en un establecimiento de la plaza de Fernández Grilo, y una pistola automática, con baqueta, dos cargadores, varios peines y cápsulas, que aunque el dueño de la casa dijo ser de su propiedad, parece perteneció a José Rodríguez Nuñez (a) "Cine", uno de los detenidos por el intento de robo en El Metro, el que sufre condena en la actualidad y está conceptuado como sindicalista peligroso, atracador, espadista, carterista y sujeto indeseable.

También los citados agentes practicaron un registro en casa de Rosa Molleja, calle Ruano Girón número 10, donde fué encontrada una pieza de lienzo moreno, que al parecer, procede de un robo en el tren.

Esta actividad policiaca está perfectamente encauzada y ha de dar positivos resultados, para tener a raya a los malhechores, que de cuando en cuando nos inquietan con la comisión de hechos delictivos.

Tribunales

Audiencia

Juicios para mañana

Ante la sección segunda se verá mañana la causa, procedente del Juzgado de Baena, por el delito de hurto, contra Francisco Gómez Herencia, que será defendido por el letrado señor Espina y cuya representación la ostentará el procurador, señor Usano.

Se verá ante la misma Sala la causa por robo, procedente del Juzgado de Fuente Obejuna, contra Luciano Cano Carreto.

Defensor, señor Velasco. Procurador, señor Ramírez.

Incoación de sumario

Por los Juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Montilla.—Lesiones que sufren Micaela Casas y Concepción Cruz Carcia.

Hinojosa.—Denuncia de Petra Ramos Herrador, por supuesto delito de aborto causado en la persona de la joven conocida por Victoria (a) "Anguita".

Fuente Obejuna.—Intervención de un revólver para cuyo uso carecía de la oportuna licencia a María González Chaos.

NOTAS DEPORTIVAS

El Minas de la Reunión vence al Córdoba F. C.

En el Stadium América, se celebró ayer tarde, un encuentro amistoso de fútbol entre los equipos "Minas de la Reunión" y el "Córdoba F. C."

Apesar de que el encuentro no era de gran importancia y de que el sol apretaba de firme acudió al Stadium numeroso público.

Arbitró el partido el jugador racinguista Rafaelillo, que lo hizo con toda imparcialidad y acierto.

Ambos equipos contendientes, jugaron con toda corrección, correspondiendo el dominio al Minas de la Reunión que obtuvo la victoria por un tanto contra cero.

Por el Córdoba se distinguió el trio defensivo, que contuvo muy bien los ataques de los forasteros, poseedores de mayor técnica que los locales.

El Minas de la Reunión tiró fuera intencionadamente un penalty, y el Córdoba también perdonó otro golpe de castigo a los forasteros.

Resultó realmente interesante este partido, que se desarrolló dentro de la mayor corrección, por lo que ambos bandos fueron muy aplaudidos.

Otro encuentro

Antes de la celebración del partido mencionado se jugó un partido amistoso entre los equipos locales Santa Marina y Deportivo Santiago.

La victoria correspondió a los primeros por cuatro tantos contra cero.

EL EXCESO DE VELOCIDAD

Una mujer y una niña arrolladas por un auto

La Benemérita de Iznajar da cuenta de un accidente ocurrido en la carretera de Lute a Loja, en el que han resultado heridas dos personas.

Por la citada carretera y montando una caballería marchaba una mujer llamada Valeriana Castillo Cano, que llevaba en sus brazos a una hija suya de ocho meses.

Conduciendo la caballería que marchaba por su derecha, iba el marido de la citada mujer, Juan Hidalgo.

En el kilómetro 17 de la carretera en la curva que existe a la entrada del puente de hierro, una camioneta de la matrícula de Málaga, número 4.153, que marchaba a gran velocidad rozó con un guardabarros a la caballería, haciendo que ésta arrojara al suelo a la mujer con la niña que tenía en brazos.

Valeriana resultó con heridas de pronóstico reservado en la cabeza y magullamiento general.

La niña también resultó con lesiones de importancia en la cabeza.

El Juzgado entiende en el asunto.

GANGA: cortes de traje, pantalón y blusa azules para mecánicos, desde 7 pesetas; monos azules para mecánicos, desde 8 pesetas, en El Metro y sus Sucursales.

HOLOFERNES

(Cuento)

Aturdido por la ovación atronadora con que el público le despedía, como siempre, Edmundo tropezó con Lucy Stewart, la inglesa del elefante, que atisbaba desde la puerta de artistas. Disculpóse, con voz entrecortada por la emoción.

—Perdóneme, Lucy; tal vez la hice daño.

—¡Oh! No ha sido nada. La culpa es mía, por estar aquí, estorbando el paso.

Y añadió sonriendo:

—Le felicito a usted; tiene usted cada día mayor éxito...

Los ojos de él brillaron de alegría. Una asistencia le trajo un toallón ruso, en el cual envolvióse, como en amplia caftán, dejando sólo la faz descubierta.

—¿Miraba usted mi trabajo, Lucy?

—Sí; como todas las noches. ¿No lo había usted reparado hasta ahora? ¡Claro! Sale usted de la pista ciego, borracho de triunfo... Pues sí, señor; le miro a usted. Mejor dicho, le admiro.

—¡Oh, Lucy!

—¿Por qué había de ocultarlo? Creo que hace usted en su trabajo todo lo que se puede hacer. No hay, de seguro, quien le iguale. El mismo Stepoff, a quien vi actuar en Calcuta siendo yo muy niña, no llegaba a tanto.

—Si yo hubiese sabido que usted me miraba, Lucy, aun lo habría hecho mejor.

—¿Mejor? No es posible—sonrió ella.

—Sí, Lucy... Por usted sería yo capaz de todo... Incluso de hacerlo mal, para que el público me silbara y el director del circo me despidiera, si esto pudiese agrandar a usted.

—¡Por Dios, Edmundo! ¿Cómo había de ser agradable para mí la desgracia de un compañero?

—Tiene usted razón... Yo no soy para usted más que un compañero... Un compañero como los demás... Como Sulpicio, el tonto, con quien veo que habla usted con mucha frecuencia... Como Richard, el prestimano, que suele acompañar a usted al concluir el espectáculo... Menos que ellos, en realidad; porque conmigo apenas habla y no me permitiría que le acompañase...

Reía Lucy oyendo a Edmundo; y en su risa, flor de ingenuidad, adivinábase intenso gozo interior.

—¿Quién le ha dicho a usted que no se lo permitiría?

Edmundo creyó soñar; como hombre sanguíneo, musculoso, era tímido; él mismo se asombraba de su atrevimiento al hablar a Lucy, con quien escasamente había cambiado el saludo hasta aquella noche.

—Entonces...—balbució—entonces, Lucy, ¿es que usted me quiere?

Arrepintióse de haber ido tan lejos. Lucy quedó repentinamente seria.

—Yo no he dicho eso, Edmundo. Usted no ha debido de interpretar así mis palabras. Por lo menos, no ha debido decirme. Una cosa es que le permita acompañarme hasta la puerta de mi casa, nada más que hasta la puerta, ¿eh?, como hacen algunas noches Richard y Sulpicio, y otra cosa es... eso que usted ha supuesto tan pretenciosa-

El atleta, avergonzado, quiso deshacerse en excusas.

—Perdóneme, Lucy; lo reconozco, soy un necio. No soy digno de que una mujer como usted hable siquiera conmigo.

Pero cuando estaba totalmente humillado, la risa de ella refulgió triunfal. Edmundo la miraba desconcertado, indeciso.

—¿Ahora se ríe usted?

—¡Naturalmente! ¿No he de reírme, hombre? ¡Vaya! Veo que soy yo quien ha de llevar la voz cantante... Mire usted, Edmundo, si eso del cariño no fuera una cosa tan grave, yo le diría que acaso pudiese llegar a quererle...

—¡Oh, Lucy!...

—No me interrumpa usted, y fíjese en lo que le digo: que acaso llegaría a quererle algún día... No sé cuándo.

—¿Por qué no ahora?

—Porque no puede ser. Yo soy un poquito calculadora, lo reconozco. ¿Qué porvenir me aguardaba si accediese ahora mismo a sus deseos? El trabajo, tan agradable hoy para mí, se tornaría odioso; vendrían los hijos a entorpecer la vida; ellos estarían desatendidos, y yo no tendría momento de tranquilidad... Mala madre y peor artista: eso sería yo si, complaciéndole a usted, nos casáramos en seguida... Porque, claro está que hablamos sobre la base de matrimonio como Dios manda...

—¡Cierto que sí, Lucy! Si yo la quiero a usted como se adora a una imagen... Si hasta me parecía atrevimiento el decirselo... Pero no; sus presunciones son equivocadas; una vez casados, usted no volvería a trabajar. Solamente yo saldría a la pista.

—¡Qué bonito! Los aplausos para usted, mientras yo remendaba la ropa. No me conviene. Mi programa es mejor. Seguimos como hasta aquí durante una temporada: seis o siete años, a lo sumo.

—¡Seis o siete años!

—Sí. Somos jóvenes. Para entonces, tendré veinticinco años. Como mi trabajo gusta y se paga muy bien, quedo ahorrar una fortunita con ayuda de Holofernes... ¡Oh!, el pobre elefante es mi tesoro, mi compañero, mi amigo... Sola con él quedé al morir mis padres, sin otro amparo ni otro caudal. Gracias a él, nada me ha faltado hasta ahora; ni dinero ni aplausos... Y el día que mis planes se realicen, cuando podamos retirarnos usted y yo a vivir como buenos burgueses en París, como es mi ideal, regalaremos a Holofernes al Jardín Zoológico, y los domingos le haremos una visita para llevarle panecillos de viena, que son su encanto.

El director del circo interrumpió la charla: —¡A la pista, miss Lucy! Llegó su número.

—¿Le espero a la salida para acompañarla?

Ella le miró sonriendo:

—Sí.

×

Vestido ya de calle, Edmundo aguardó a Lucy, cuyo trabajo cerraba el programa. Como antes hizo ella desde la puerta de artistas, la estuvo contemplando con embelesamiento.

so. Sonaron los aplausos del público. Jonh, el criado de Lucy, se llevó a Holofernes hacia la cuadra, mientras la gentil inglesa marchaba a cambiar de ropa. Desde la puerta de su cuarto sonrió a Edmundo.

Pero al levantarse la cortina la sonrisa desapareció de sus labios. Un hombre de elegante apostura la esperaba.

—¡Ah! ¿Es usted, duque?—dijo ella con marcada frialdad.

—Yo soy, Lucy. Perseverante.

—Obstinado, testarudo... impertinente.

—¿Lo dice usted en serio?

—¡Y tan en serio! Si con buenas razones no logro convencerle, ¿cómo habré de decirselo? Es inútil.

—Y yo insisto en que es una pena que siga usted rodando de circo en circo, viendo marchitarse tontamente su juventud, su belleza...

—Es mi gusto.

—Junto a mí tendría cuanto puede hacerle lagar a una mujer.

—Tengo todo lo que necesito. Holofernes me libra de malas tentaciones. Gracias a él no me falta un puñado de monedas para vivir, y un poquito de gloria, que usted, con todos sus millones, no podría proporcionarme.

Salió el duque al pasillo murmurando:

—¡Maldito Holofernes!...

×

Edmundo la esperaba a la salida serio, grave.

—Ya he visto quién salió de su cuarto.

—¡Sí, el duque! ¿Y qué hay con ello? ¿Celos también? No sea usted criatura. Tranquícese, si eso le inquieta. Ya sabe usted que Holofernes es mi salvaguardia, mi genio tutelar, porque me hace salir del mal sendero.

×

El revuelo en el circo fué enorme. Holofernes se moría por momentos. Desde la calle se le oía barritar quejumbroso. Un veterinario, avisado a toda prisa, advirtió síntomas de envenenamiento, imposibles de combatir por la enorme cantidad de tóxico ingerido por el paquidermo.

Cuando llegó Lucy ya era cadáver. Daba pena ver tumbado en medio de la cuadra, exánime, el enorme corpachón que horas antes parecía invulnerable. La inglesa no tuvo lágrimas para la muerte de su compañero. Su hondo pesar revelábase en la lividez del rostro, en el extraño fulgor de la mirada.

×

Mucho antes de que comenzase la función, Edmundo, impaciente, volvió al circo. Al entrar, el portero le entregó una carta que había dejado para él miss Lucy. Con mano temblorosa rompió el sobre, sintiendo en las entrañas el desgarrón que anunciaba una desgracia irremediable:

“La fatalidad ha truncado mis propósitos. Muerto Holofernes, me esperaba la miseria contigo o la opulencia con el duque. Ya te dije que soy algo calculadora... Me falta valor para rodar de circo en circo sin el sífuero de los aplausos, que ya no serían para mí... Perdóname, y reconoce que no es mía la culpa, sino del que, lleno de amor y buen deseo, dió muerte a Holofernes, mi genio tutelar...”

A. MARTINEZ OLMEDILLA.



LA MADRINA DE LOS EXPLORADORES, LA BELLÍSIMA HIJA DE LOS MARQUESES DE ESCALONIAS, CON LAS PERSONALIDADES QUE ASISTIERON A LA FIESTA DE LOS EXPLORADORES.

Páginas de humor

A INGLATERRA SE LE OLVIDÓ UNA ISLA

¿El "Rey" de Lundy declara la guerra al Imperio Británico?

Lector amigo: ignoro como andas de Geografía. Si andas mal, no tendré más remedio que explicarte donde está situada la isla de Lundy, porque estamos a dos dedos de otra grave conflagración y no es cosa de que una mañana te despierte el periódico con un enorme letrero en que se diga "El Rey de Lundy declara la guerra al Imperio Británico" y no puedas lucir tu superioridad geográfica ante las preguntas anhelantes de tu mujer y tus hijos.

La isla de Lundy está en el Canal de Bristol, a mitad de camino entre las costas de Inglaterra y las del País de Gales. Rocas, unas matas de verde, tres árboles lamentables a los que hay que poner todos los años ramas postizas para que no murmuren del paisaje los numerosos turistas ingleses que por el placer de contemplar una isla más acuden a Lundy en alegres bandadas todos los veranos. Unos epitomes de la Historia de Lundy les ha asegurado que aquél islote que no tiene más que cinco kilómetros de largo por unos dos de ancho, fué testigo de terribles invasiones de Fenicios, Romanos, Sajones y Normandos, y los turistas husmean todas las piedras y agitan todas las matas para ver si encuentran vestigios de estas desagradables visitas.

Añadamos que los habitantes son catorce y que entre ellos, se reparten todas las obligaciones eclesiásticas, civiles y militares del diminuto reino. Sí; reino, No quito una tilde. Y esto, precisamente, que sea reino, con Rey propio, y sin ningún Marcelino Domingo que le recuerde a Thiers y a Gambetta, es el origen del nuevo lío en que se ve metida Inglaterra.

Y todo por culpa suya.

Porque al hacerse el reparto y división de

los Condados ingleses, los encargados de ellos se olvidaron tranquilamente de que existía la isla de Lundy, y al encontrarse un Cambó local conque la nacionalidad de Lundy no podía ser más indecisa, predicó entre sus coterráneos el derecho a la autonomía integral y un buen día se encontró el Gobierno inglés con una comunicación oficial en la que el Parlamento de Lundy (tres diputados, un presidente y un macero) elegido por el sufragio universal de los restantes vecinos, le transmitía la decisión de igualar los derechos políticos de Lundy a los de las islas de Jersey.

Sonrió Inglaterra.

Pero su sonrisa de entonces va a abrir la puerta a la tragedia, si la Sociedad de las Naciones no toma carta en el asunto. Porque ahora resulta que hace años compró la isla (hay Parlamentos capaces de vender hasta la camisa) el financiero inglés M. C. Herman y este señor que goza de un humor maravilloso, se proclamó "Rey" de Lundy. Y ha acuñado monedas y ha emitido sellos que solo pueden usar los catorce vecinos de su reino. Es decir: ¿que un vecino de Lundy quiere mandar un recado escrito a otro?... Pues no tiene más que asomarse a la ventana y gritar:

—¡Mr. Thomas! ¡Abra usted la ventana que le voy a echar esta carta!

Mr. Thomas abre la ventana. Su vecino coje un sello de Lundy, lo pega y lleno de honradez insular, lo mata para que su vecino no pueda volver a utilizarlo, y una vez franqueada la carta, se la tira por la ventana.

El sello es muy curioso. Escribo estas notas con un ejemplar a la vista.

En la parte superior se lee: "Lundy". En

el centro un enorme pájaro, un "puffin". Los "puffin" constituyen toda la fama de la isla, aparte de un perro del alcalde y de tres cabras que se comen el poco verde que dejan sano los turistas veraniegos y "pincniquistas". A ambos lados del pájaro un "uno" y debajo la palabra "Puffin", para que no se vayan a creer los compradores de sellos que aquello es el dromedario del desierto y no un ave candorosa, muy parecida a la gaviota.

Estos sellos y esta moneda es el origen del conflicto. Inglaterra se niega a reconocer estas prerrogativas soberanas del Rey de Lundy y le ha llevado a los tribunales como al más vulgar de los monederos falsos. El Rey de Lundy, muy digno y muy vigilante de sus privilegios de soberano autónomo, ha contestado que "jamás" se someterá a los tribunales de un "pueblo extranjero".

Y este es el jaleo.

¿Qué hará la heroica Lundy? ¿Movilizará el vapor y las dos canoas automóviles para lanzarlas contra la flota inglesa aprovechándose de la ocasión del desarme?...

¿Desembarcarán en las costas de Inglaterra los catorce habitantes y avanzarán hacia Londres?... ¿Qué pasará?

Pero pase lo que pase ¿verdad que es bello el gesto de ese monarca del reino más pequeño de la tierra, ignorado de las Cancillerías y hasta de la Prensa en estos momentos tan poco pródigos en movimientos heroicos?

No he querido yo, por lo que de mí dependía, dejar inédito en España este caso formidable de la isla de Lundy a la que me complazco en saludar desde aquí con el más emocionado y sincero de los respetos.

Y eso que no soy coleccionista de sellos.

Y que para "puffines" bastantes tenemos en España.

Desperdicios

(Prohibida la reproducción).

ACADEMIA ESPINAR

Alumnos de este acreditado centro de enseñanza que han obtenido 285 sobresalientes en los exámenes del presente curso.

Bachillerato elemental

- Don Rafael Martínez Perea.
- " José Carrillo Pastrana.
- " Fernando Ojeda Aguilera.
- " Emilio Escribano Serrano.
- " Manuel González Gisbert.
- " Antonio Tuñón Cruz.
- " Carlos Vignote Tobar.
- " José Rico Cañasveras.
- " Juan Rico Marín.
- " José Ordóñez Fresno.
- " Rafael García Echevarría.
- " Juan Sarazá Ayustante.
- " Francisco Maestre Lubián.
- " Francisco Huertas Delgado.
- " Manuel Jurado Alvarez.

(Concluirá).

LA VOZ

Para suscripciones y anuncios, dirigirse a la Administración del periódico.

AYER, EN MÁLAGA

Córdoba Racing Club, 3; Real Málaga F. C., 5

Los cordobeses, tras un primer tiempo magnífico y llevando el marcador por delante, decayeron en el segundo

Con una entrada bastante buena, se celebra el encuentro de Promoción entre el Córdoba Racing Club y el Real Málaga F. C.

Son poco más de las cinco y media, cuando el sevillano señor Fernández Palomé salta al terreno para sortear éstos. Escojen los cordobeses y acto seguido alinea a los equipos de la siguiente forma:

Córdoba Racing Club: Torres; Merelo, Rodríguez; Chamorro, Chiquilín, Solar; Titi, Brand, Ocañita, Morenito y Martín.

Real Málaga: Albarracín; Aiaujo, Rueda; Cristóbal, Segura, Ruiz; Jerez, Fernandito, Carlis, Patricio y Chico.

Primer tiempo

De salida, el Málaga pone en grave aprieto la meta de Torres. Segura cede un balón a Carlis, el cual intenta escaparse por entre los defensas, saliéndole al paso Rodríguez, y al observar que Chico se encuentra desmarcado le envía la pelota, pero el extremo izquierda malaguista la echa fuera.

El avance, causa sorpresa en las filas blanqui-verdes.

Chiquilín hace una mano junto al área de los sustos, que Segura se encarga de castigar fuertemente bloqueando bien Torres, y a continuación, un nuevo ataque realista se malogra por fuera de juego de Patricio.

El juego se lleva a gran tren. El dominio lo inicia el Málaga que durante unos instantes se estaciona ante la puerta cordobesa. Carlis envía un taponazo que rebota en la arista del poste estando completamente batido el meta forastero, y a renglón seguido viene el primer goal cordobés. Martín recoge un pase de Chiquilín que está jugando estupendamente, y lo cede a Morenito. Este se lo devuelve y aquél después de internarse lo centra flojamente a media altura, y Ocañita oportuno lo remata a la red. El tanto ha sido de bonita factura.

Se envalentonan los racinguistas, pasando ahora el peligro a la meta de Albarracín debido a la flojedad de la línea intermedia y a los constantes fallos de Araujo y un nuevo goal hecho por Martín a una pelota enviada por Ocañita, el árbitro lo anula por haber estado precedido de off side del extremo izquierda blanquiverde.

Vuelven al ataque los realistas lanzando Segura un golpe franco que Torres en el mismo ángulo desvía apuradísimo a saque de esquina. Jerez, saca otros dos, que como aquél no traen consecuencias y a seguido Ocañita pierde una clarísima ocasión de marcar, cruzando demasiado el cuero.

Dominan los de Córdoba merced a la gran actuación que está teniendo su línea central en la que enormemente se destaca Chiquilín que no cesa de cortar y servir balones. Albarracín rechaza flojamente un enorme chutazo de Titi, que éste vuelve a recoger, y cuando se dispone en el mismo poste a fusilar el tanto surge Cristóbal desviándole el tiro.

El juego que se desarrolla es vistosísimo por parte de los racinguistas que pelean con

entusiasmo y fé, y pobre por los malagueños que no aciertan a cuajar una combinación, siendo Rueda el único que se mantiene en pie llevando todo el peso del partido.

El Málaga se desconcierta. Las situaciones de peligro se suceden con bastante asiduidad, y en una de ellas, un chutazo de Morenito desde fuera del área vedada, se le escapa a Albarracín de las manos, valiendo el segundo goal cordobés.

Reanudado el juego, Fernandito pierde por indecisión en el remate una oportunidad de batir a Torres.

Dos taponazos de Segura y Carlis, se estrellan en el larguero y dos corners contra Córdoba, son desaprovechados.

Reaccionan ahora los malaguistas. Carlis envía un buen pase a Chico que éste centra y Torres desvía a saque de rincón.

La falta la tira aquél originando una apuradísima situación que termina en favor de Chamorro a Chico, dentro del área que Fernández Palomé castiga con el consabido penalty.

Segura es el encargado de tirarlo, y lo hace tan mal, que el cuero sale fuera. Se ha ido con ello una buena oportunidad. Poco después, fina la primera parte.

SEGUNDO TIEMPO

No ha hecho más que empezar éste, cuando después de cortar Rueda un inquietante avance de la guerrilla cordobesa, el Málaga logra su primer tanto, debido a un chut de Carlis, que aprovechó un flojo rechace de Torres, y el hallarse éste tapado por Merelo, para batirle.

Se animan los malagueños que a toda costa buscan la manera de nivelar el marcador.

El juego entra en un período de interés. Los blancos sin técnica ninguna, pero con una enorme voluntad, asedian la meta de Torres, y a los tres minutos del anterior goal, vuelven a "mojar".

Merelo, que a igual de su compañero actúa mediocrementemente, no logra cortar una internada de Carlis, seguida de fuerte tiro, que rebotando en el cuerpo del back racinguista, pega en la rodilla del codicioso delantero realista, y va a introducirse en el marco racinguista después de dar en la arista del poste.

El entusiasmo en las filas blancas, sube ahora más de la cuenta. El público anima a los de Málaga, y a partir de este instante en que el marcador está nivelado, la decoración varía por completo.

Los blanqui-verdes se desmoralizan y en la creencia de que con un poco de rudeza en el juego, éste se inclinará de su parte, optan por imponerlo, con lo cual sólo consiguen una táctica equivocada, que les trae perjudiciales consecuencias, ya que la mayoría de sus escapadas son cortadas "fouls". No obstante ello, Brand, de cabeza, marca el tercero y último al rematar un centro bombeado de Titi.

Un nuevo corner contra los de la ciudad de los califas, no trae consecuencias, y a

poco el Málaga alcanza su tercer y cuarto goal, logrados ambos por Segura. El primero de penalty por falta de Chamorro a Jerez cuando éste se disponía a chutar, y el segundo de golpe franco, directo y raso que a Torres se le escapa de las manos.

La presión sigue siendo de los malaguistas, que con gran voluntad y coraje, luchan por el triunfo. Chiquilín es el único de los de Córdoba que sigue desarrollando una gran labor.

Atacan los propietarios del terreno por la derecha. Rodríguez falla un cruce que intenta realizar para impedir un pase de Chico, y Carlis, muy bien colocado, no tiene más que meter el pie para enviar el balón a las mallas. Es el quinto y último tanto de la serie. La pelea sigue siendo ruda por parte de los forasteros.

Merelo, cuando una jugada tiene lugar ante el marco malaguista, agradece a Jerez, que es retirado del campo, con lo cual está a punto de provocar un serio incidente, ya que tiene que intervenir la autoridad, y a poco Fernández Palomé pita final del encuentro, con el triunfo de los malaguistas por 5-3.

Breves comentarios

El partido en conjunto, ha sido entretenido. El primer tiempo correspondió en un todo a los racinguistas, que realizaron una buena exhibición, trayendo constantemente en jaque a la defensa malaguista. Fruto de su buena labor fueron los dos goals con que vieron finalizar el primer tiempo. En el segundo, a nuestro entender, siguieron una táctica equivocada; la rudeza de su juego, que unido a la ciega voluntad que pusieron sus rivales en la pelea, les trajo aparejada la derrota.

Desde luego y a pesar del descalabro sufrido, podemos asegurar que en unión del Malagueño es el mejor equipo que lucha por la Promoción.

De todas las líneas, la mejor, la intermedia, y de sus componentes Chiquilín, que dió un gran partido.

En la vanguardia, Ocañita, muy trabajador, y Martín y Titi muy voluntariosos. La defensa no nos gustó y Torres, tras una primera mitad buena, tuvo una segunda que no llegó a convencernos.

El Málaga, como siempre, pobre de juego y sobrado de voluntad. Dió unos primeros cuarenta y cinco minutos mediocrisimos y en los segundos se reafirmó tanto, que consiguió ganar un partido, que desde que empezaron a jugarlo, lo tuvieron perdido.

El mejor de ellos, Rueda que actuó como hacia tiempo no lo veíamos.

El arbitraje de Fernández Palomé si bien tuvo errores, no fué digno de censura, aunque se mostrara algo rigorista en el señalamiento del segundo penalty.

Formica-Corsi.

X

N. de la R.—Nuestro corresponsal en Málaga "La Unión Mercantil" nos envía la precedente crónica de su crítico deportivo señor Formica Corsi, sobre el encuentro de promoción entre el Racing de Córdoba y el Málaga F. C.

La apreciación serena del autorizado redactor nos deja entrever una postura, que teníamos descontada. La actuación del árbitro señor Palomé,

CRÓNICA DE SUCESOS

DE DOMINGO A LUNES

Algún testigo presencial del encuentro nos aportó unos datos interesantes del mismo. En la primera mitad fueron anulados dos tantos al Racing, y en la segunda, uno, deteniéndose además los avances radinguistas con faltas imaginarias a veces.

Hubo penalty que no lo fué, y offsides que tampoco lo fueron.

Pero no hemos de culpar a los malagueños. La culpa de todo esto la tiene la Directiva del Racing, que no recusó oportunamente a los árbitros del Sur, que saben siguen órdenes superiores para eliminar a nuestro equipo de esta prueba.

Suponemos que la lección de Málaga les servirá y que en lo sucesivo serán recusados los árbitros del Sur, de los que sólo tenemos tristes recuerdos: Medina, Fernández Palomé...

Se toma nueve pastillas de morfina

Y sufre una intoxicación

En la casa número cinco de la calle del Viento, ha ocurrido un suceso provocado por una imperdonable ligereza por parte de la víctima del mismo.

La joven de 18 años Carmen Cruz, que vive en la citada casa, padecía un tremendo dolor, que no se calmaba a pesar de haber ingerido algunos anestésicos para ello.

Molesta por el padecimiento, la joven se tomó nueve pastillas de morfina con cafeína y naturalmente, sobrevino la intoxicación.

Trasladada a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia en este establecimiento, certificaron que padecía intoxicación de pronóstico reservado.

Se le administraron los remedios que prescribe la ciencia y la intoxicada pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al Juzgado.

Es arrellado por una caballería

Y resulta con lesiones de importancia

A la terminación del partido amistoso de fútbol celebrado en el Stadium América, ocurrió ayer un sensible suceso.

Sabido es que numerosos jóvenes aficionados al deporte del balón, ocupan posiciones en los árboles que circundan el estadio para presenciar los encuentros.

Uno de estos muchachos llamado José Rivas Jiménez, de 12 años, fué arrollado por el caballo que montaba el sargento de la guardia civil don Cándido Durán, que prestaba servicio con las fuerzas a su mando en las inmediaciones del Stadium.

Resultó el muchacho herido, siendo trasladado a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron erosiones y contusiones en el abdomen y una herida contusa en la región parietal derecha.

Una vez asistido de primera intención en la Clínica de la calle de Góngora, fué trasladado el herido al Hospital de Agudos.

El Juzgado correspondiente entiende en el asunto.

El desfile dominguero por la casona del Gobierno civil, en el departamento que ocupa la Comisaría de Vigilancia, es ordinariamente bastante crecido.

El espectáculo es distraído y a veces interesante.

Una señora hemos visto que tenía la nariz como una berengena, y que mostraba un papelito en la mano, cuyo brazo cabalgaba sobre un cabestrillo. Era un certificado de la Casa de Socorro de que sufría erosiones leves.

—¿Qué le ocurre, señora?

—Nada. Que yo tengo una vecina llamada Luisa Cobos Espejo, la que me ha dejado en esta facha, que ustedes ven.

—¿Por qué ha sido ello?

—Porque le dije que en estos tiempos era muy higiénico lavarse los pies.

Y la agredida Josefa

que es Carmona de apellido

lloraba lo malparada

que de la "bronca" ha salido.

X

A su casa de la calle Emilio Castelar, acudió Andrés Vaquero Calderón, en un estado "mostamioso" que daba lástima.

Y como consecuencia de haber empinado excesivamente el coño, se cayó en las escaleras, causándose una herida contusa en la región frontal, que fué calificada en la Casa de Socorro, de pronóstico reservado.

X

Por los agentes de Vigilancia, señores Lozano y Pescador, ha sido detenido Rafael Pérez Peña.

Como el lector puede suponer, el detenido se halla reclamado por el juzgado de Instrucción y la Audiencia, para cumplir condena de tres años.

¡Un angelito!

X

Nos explicamos perfectamente los gritos alarmantes, que daba Inés Urbano Roldán en la Ribera 32, y que atrajeron la atención de los guardias.

—¿Pero qué le pasa, criatura, que parece que la están matando?

—No señor. Como matándome no están. Pero es que Ricardo Diaz Cobo, me está insultando y además me quiere encerrar en una habitación. ¡Como si yo estuviera loca!

A mí me parece justa

de Inés la tribulación.

No debe encerrarla sola.

Han de encerrar ¡a los dos!

Fray Diablo.

X

Otros sucesos

Un barbero de cuidado

En la Comisaría se presentó esta tarde la vecina Francisca Roldán Muñoz, diciendo que había ido en compañía de su hijo a que el barbero Antonio Callaba Arjona, que está establecido en la calle Armas, número 29, lo pelara.

Pero Francisca observó que el barbero estaba en posesión de una regular cogorza y su hijo corría peligro de que lo dejara sin

cabeza.

También manifestó que un señor había tenido que salirse de la antedicha barbería a medio afeitarse, al observar el estado del maestro y los peligrosos tajos que daba sobre su cara.

Un ataque de enagenación mental

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta tarde José Enriquez Redondo, de cuarenta años de edad, que padecía un grave ataque de enagenación mental.

Este individuo fué encontrado por el guardia municipal número 108 en la vía pública, embriagado, al parecer, y al intentar acompañarlo al citado centro benéfico le dió un mordisco en una mano.

Auxiliado de algunos transeúntes, pudo, al fin, trasladarlo a la clínica de la calle Góngora.

RINA ENTRE MUJERES

Se acometen a puñetazos, resultando las dos heridas

En la calle de Ronquillo Briscoño número 8 y por cuestiones de vecindad riñeron Natividad Rodríguez Osuna, de 26 años y Rafaela Ocaña Serrano, de 27.

Ambas se acometieron, con grave detrimento de los respectivos físicos y de las melenas a lo Manolo.

Intervino la galería y ambas fueron trasladadas a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron a Natividad, erosiones en cara y cuello, erosiones y hematoma en el antebrazo izquierdo y otras heridas, por mordedura.

Rafaela padecía erosiones en la cara y antebrazo derecho calificadas de leves.

Después de convenientemente asistidas, ambas mujeres pasaron a su domicilio, en espera de otra ocasión para hacerse un corte de melena.

Después comparecerán ante el Juzgado municipal.

POR CUESTIONES DE TRABAJO

Con una hoz causa lesiones a un compañero

Noticias recibidas de Pozoblanco dan cuenta de un suceso sangriento desarrollado en la calle de la Higuera de dicho pueblo.

Por cuestiones de trabajo existían resentimientos entre Francisco Gómez López y Francisco Rubio Calero.

Ambos se encontraron en la citada calle y Gómez agredió con una hoz a Rubio causándole una herida de ocho centímetros de extensión en la mano derecha.

El herido fué curado por el forense del pueblo que se reservó el pronóstico de la lesión.

La Benemérita detuvo al agresor, que ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado correspondiente.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El Rey celebró ayer una larga conferencia con don Santiago Alba en París, y en ella el ex ministro abogó por una revisión constitucional y una monarquía democrática

En el partido internacional de fútbol celebrado ayer en Bolonia, los españoles consiguieron una rotunda victoria sobre los italianos

Unas declaraciones del ministro del Trabajo

Se ha declarado la huelga general en Sevilla

Madrid 23 (3'15 t.).—Al conversar este mediodía con los periodistas el ministro de Trabajo, se mostró muy satisfecho de las atenciones y ágasajos de que ha sido objeto el príncipe de Asturias durante su estancia en Sevilla.

—Ahora—agregó—el Comité de la Exposición se dedica a la liquidación del Certamen para lo cual estará en contacto con el Gobierno, si bien éste no podrá aportar nada económicamente al Ayuntamiento de Sevilla.

El señor Sangro comunicó que se había planteado en Sevilla la huelga general, secundando el paro todos los gremios con excepción de los tranviarios.

—Lo que si debo hacer constar—añadió el ministro—es que el movimiento huelguis-

tico ha nacido de un infundio. Se había hecho circular la especie de que en el Hospital falleció una mujer de las que estaban en huelga, a consecuencia del choque habido el sábado con la fuerza pública, y se ha comprobado que no es cierto este extremo. En el Hospital falleció una mujer de las que estaban en huelga, pero a consecuencia de un mal parto.

El señor Sangro estima que cuando los obreros se den cuenta de la inexactitud del rumor reanudarán el trabajo, quedando restablecida la normalidad.

Terminó diciendo el ministro que los demás conflictos seguían su desarrollo sin incidentes y que la huelga de Bilbao había entrado en período de una franca solución.

SEGUNDO.—Por nombre "Estrellado", negro número 2. Pequeño. Fuentes Bejarano lo veroniquea desde lejos mientras el público protesta al novillo.

Después de una buena puya a cargo de Aldeano chico, Bejarano se cuita solamente del trajecito. Bienvenida lo pone en suerte y el bicho vuelve a la caballería para hacer que el público se meta con Bejarano.

El novillo se ha puesto algo difícil y por eso un banderillero le tira los palos y otro le imita. (Vuelve a lucir el sol). Brinda Bejarano y retira a la gente.

Un pase por alto bueno, dos de pecho valientes; sigue muleteando a gusto del público y sufre un desarme.

Un pinchazo más; faena, otro pinchazo, media estocada perpendicular y un descabello.

Bejarano dá la vuelta.

TERCERO.—De nombre "Peseta", negro beirrendo. Manolo Bienvenida le dá las buenas tardes sin ser contestadas por nadie.

Un enorme puyazo de Artillero le quita poder al toro. En quites no vemos nada de particular. El toro que había hecho una buena salida se nos queda por lo mucho que le han pegado y se cae con frecuencia.

Bombita IV se ve en peligro en la salida de un par. Bienvenida llega con la muleta al animal, tranquilo y cerca, pero el toro difícil hace que Bienvenida tire a alfiar.

Después torea por bajo y arrea un pinchazo, otro, otro. Bienvenida oye algunos pitos.

CUARTO.—Negro, bautizado con el nombre de "Chulo".

Sale con mucho brío y asusta al peonaje. Huye del capote de Valencia y no vemos nada.

Después de un puyazo, Valencia abre el capote y da una verónica rematada con media que se aplaude. En banderillas nada. Valencia lo recibe con un pase por alto, dos más en redondo, uno bueno cambiándose la muleta por la espalda y un molinete. Iguala el bicho y dá un pinchazo que el toro escupe. Otro toro, otro feo. Valencia se descompone y da innumerables pinchazos y el toro se acuesta.

QUINTO.—Por nombre "Escatado". Negro. Sale a paso de exprés, y se come los capotes. Bejarano veroniquea pero con el defecto de bajar demasiado los brazos.

Una puya dura tres minutos por la codicia del toro.

Bienvenida es aplaudido con calor en unas bonitas verónicas terminadas con una revolera en la que pone gracia y estilo.

Valencia levanta al público de los asientos al torear con una valentía que impone. Muchos aplausos.

EN HONOR DEL MAESTRO LASSALLE

Madrid, 23 (2'15 t.).—Ayer se verificó la imposición de las insignias de la Encomienda de Alfonso XII al maestro Lassalle.

El alcalde pronunció un discurso de tonos humorísticos, enalteciendo los méritos del homenajeado.

X

REGRESO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS

Madrid, 23 (2'30 t.).—Esta mañana regresó de Sevilla el príncipe de Asturias acompañado del ministro del Trabajo.

En la estación se encontraban la Reina doña Victoria, los infantes, palatinos, y aristócratas así como miembros del Gobierno.

X

LA LIGA ANTICANCEROSA

Madrid, 23 (2'30 t.).—Bajo la presidencia de la Reina, se celebró esta mañana una reunión de la Liga Anticancerosa.

LA FIESTA NACIONAL

EN MADRID

Madrid, 23. (2'15 t.).—Ayer con tarde gris y entrada buena se celebró la duodécima corrida de abono. Minutos antes de empezar llueve torrencialmente y el público se sube a las gradas. Entre una gritería se hace el paseo y se chifla al Presidente. Se da suelta al

PRIMERO.—Por nombre "Tapicero", negro iluminado. Valencia II, primer espada de la terna, lo recoge para tres verónicas defectuosas y en terreno dá dos francamente

Asistieron a ella el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernación el doctor Goyanes y otras personalidades.

El doctor Goyanes dió cuenta de la situación de los fondos y solicitó del Gobierno autorización para celebrar en Madrid un Congreso Internacional del Cáncer en el mes de octubre.

X

CUMPLEAÑOS DE INFANTES

Madrid, 23 (2'15 t.).—Con motivo de cumplir años ayer la infanta doña Beatriz, hubo capilla pública en Palacio y la tradicional misa de ofrend.

Hoy también se ha celebrado el cumpleaños del infante don Jaime e igualmente hubo capilla pública.

La Corte por este motivo vistió ayer y hoy de media gala.

buenas. El toro es codicioso y en el quite Valencia no hace nada.

Bejarano no quiere que el toro le rompa su ternó y no se arrima tampoco.

Regularmente banderilleado pasa a manos de Valencia que no convence al público por no dominar, dando unos mantazos y enseguida un pinchazo hondo, media más sin exponer y el toro se acuesta. Vuelve a levantarse el animal y Valencia al tercer intento acaba. Valencia escucha una gran pita.

Bejarano vuelve a torear de frente por detrás y también escucha palmas como sus compañeros.

Vuelve a torear Bienvenida a medio capote y es ovacionado. El tercio ha resultado muy bonito.

Muy mal banderilleado sale Bejarano y brinda al público.

La faena es tranquila con pases de todas marcas en redondo, naturales y molinetes. Bejarano señala tres pinchazos y una buena estocada seguida de un descabello. Da la vuelta al ruedo Bejarano y el toro al ser arrastrado recibe una gran ovación.

SEXTO.—Por nombre "Montasillo", negro bragao. Manolo Bienvenida veroniquea con arte y en el quite está bien.

Entra en turno Valencia que no hace nada y Bejarano le imita. Bombita IV pone un par estupendo.

En el centro de la plaza, Manolo solo, despliega la muleta y con la izquierda mete seis naturales que enloquecen al público. Sigue toreando tranquilo y tan cerca del toro, que le convierte en un corderillo. Más pases de pecho y molinetes y vuelve a dar cinco naturales formidables. Sigue toreando a gusto de la afición y cuando se harta corona la enorme faena con dos pinchazos superiores y dos descabellos. Con una imponente ovación se le concede la oreja y sale en hombros de la plaza.

La faena de Bienvenida no se había visto en esta temporada, tan completa y llena de arte. Los toros de doña María de Montalvo bravos y nobles.

X

EN PLASENCIA

Plasencia 23 (3'15).—Se celebró ayer tarde, con bastante animación, la primera corrida de feria, con ganado de Matias Sánchez.

Chicuelo estuvo colosal con la capa en su primero y con la muleta realizó una faena valiente y adornada para media estocada buena.

En su segundo también ejecutó una faena por naturales y de pecho y terminó de media estocada regular.

Manolo Jiménez fué muy ovacionado durante la lidia de los dos toros.

Márquez lanceó artísticamente con el capote. Banderilleó superiormente a sus dos toros.

Al herir estuvo acertado en su primero. En su segundo realizó una faena de muleta artística para una estocada superior. (Ovación y oreja.)

Mariano Rodríguez quedó bien con la capa y la muleta.

X

LOS CAMBIOS

Francos	33'50
Idem suizos	1 5'55
Idem belgas	119'91
Liras	44'75
Libras	41'46
Dólares	8'53
Marcos	2'03

GANGA: camisetas verano, desde 0'75; calcetines niño, desde 0'20; calcetines hombre, desde 0'30; medias señora, desde 0'40, en El Metro y sus Sucursales.

Desórdenes en Sevilla

El paro es absoluto y se han practicado numerosas detenciones

Sevilla 23 (4'30 t.).—Con motivo de la huelga general planteada, se han registrado numerosos incidentes.

Todas las fábricas están cerradas y se han paralizado los servicios de automóvil y tranvías.

El juzgado practicó diligencias sobre el fallecimiento de una mujer llamada Antonia Vargas en el Hospital, comprobando que la muerte sobrevino del embarazo.

También se ha averiguado que dicha mujer no era obrera, sino que vino de un pueblo expresamente para ingresar en el establecimiento benéfico citado.

Grupos de obreros desfilaron por las calles, apedreando a los tranvías que salieron en las primeras horas, obligando a suspender el servicio.

Los guardias practicaron numerosas detenciones.

En varias calles, la fuerza pública ha dado cargas, para repeler la agresión con armas de fuego que le hacían los obreros.

Los guardias se vieron obligados a disparar al aire.

X

Sevilla 23 (4'30 t.).—El gobernador civil ha manifestado que es mentira que la mujer fallecida en el Hospital, hubiera resultado herida durante el choque con la fuerza pública.

Añade que no consentirá el escándalo y que reprimirá con rigor los desórdenes.

X

Sevilla 23 (5'15 t.).—Hoy ha escaseado el pan en Sevilla, como consecuencia de la huelga general.

En parte se ha abastecido la población por los panaderos de Alcalá, escoltados por los guardias de Seguridad.

La importante entrevista del Rey de España con D. Santiago Alba

Este abogó por hacer de la monarquía un régimen esencialmente democrático y parlamentario

París, 23 (3'30 t.).—El duque de Miranda en nombre del Rey de España visitó a don Santiago Alba en el Hotel Claridge, exponiéndole los deseos de S. M. de entrevistarse con él.

El señor Alba acudió hoy al Hotel Peurise celebrando una extensa conferencia con don Alfonso.

X

París, 23 (4'15 t.).—Don Santiago Alba ha facilitado una nota sobre el alcance de la entrevista, nota que conoce S. M. y que dice así:

"El duque de Miranda, mayordomo de S. M. fué ayer tarde a visitar a don Santiago Alba al Hotel Claridge, al que expuso en nombre del Rey, los deseos de éste de obtener una opinión suya sobre la situación política de España.

En cumplimiento del deseo de S. M. el señor Alba fué ayer al Hotel Peurise en donde conversó largamente con el Rey, el que le reiteró sus más finas felicitaciones que ya a fines de mayo le había dirigido con motivo de los artículos suyos publicados en la prensa extranjera y española.

El ex ministro de Estado ha vuelto a repetir y desarrollar su opinión fuera de toda consideración personal acerca de los problemas políticos de España desde la Dictadura hasta su caída.

Ante las dificultades de la situación, el señor Alba se pronunció por una aplicación sincera y escrupulosa del sufragio universal y aboga porque las Cortes procedan a una revisión constitucional, la cual renovará pacífica y radicalmente los estragos actuales en sus diversas categorías y hará para siempre de la Monarquía un régimen esencialmente democrático y parlamentario como son las Monarquías inglesa y belga y

desde luego la libre de cualquier intrusión de poder personal y dictadura.

El éxito de dicha empresa presenta ante todo una garantía pública que la Corona ofrece a la nación, al afirmar la realidad de esta transformación.

Don Santiago Alba se abstuvo de formular ante el Rey ninguno queja, ni reivindicación de carácter personal. En esta hora crítica no importa considerar el futuro de España para consagrar a la obra nacional todos los esfuerzos.

El señor Alba tuvo la satisfacción de oír de labios del Rey espontáneas palabras de gratitud por la participación de todos los que fueron en diferentes circunstancias sus ministros constitucionales.

En cuanto al presente, el señor Alba expresó su favorable opinión al antenimiento del Gabinete Berenguer y cree que la política observada en las circunstancias actuales es digna de elogio.

El señor Alba agregó que los partidos dinásticos y antidinásticos, así como todos los hombres que han desempeñado un papel en la vida de España, dentro o fuera de la política, tendrán que meditar sobre el cambio gubernamental. Después deberán hacer un esfuerzo común para constituir sobre bases positivas el régimen necesario en España. Hoy en día no existe una poderosa organización ciudadana, ni tampoco de ideas sentadas y firmes.

Por último el señor Alba se mantiene en su actitud de afirmar la necesidad de defender y desarrollar este sistema con el fin de llegar en momento oportuno a una realidad que no sea ni parezca una organización de los antiguos partidos con un cambio de apelaciones."

EL REY HA MARCHADO A LONDRES

París, 23 (2'30 t.).—Ayer el Rey de España estuvo en la calle de Poppel, donde se encuentra la iglesia de la Misión Española, acompañado del duque de Miranda.

Después asistió a una comida en la Embajada de España, y a la que asistieron algunos aristócratas.

Hoy el Monarca ha continuado el viaje a Londres.

LA VOZ en Montilla

El día del Corpus

Con extraordinaria solemnidad, salió procesionalmente de la parroquia de Santiago, S. D. M., recorriendo el itinerario de costumbre.

Asistieron las bandas de música del Municipio y de los Salesianos, que interpretaron durante el trayecto, bonitas marchas.

Los balcones de la carrera, hallábanse engalanados con vistosas colgaduras.

Presidían, nuestro alcalde señor Herrador Pedraza; el juez de primera Instancia, señor Ochoa Olaya; capitán de la benemérita, señor Morazo Monge, y otras personas representativas.

Regreso

Después de pasar unos días en Cádiz, se encuentra de nuevo entre nosotros, don Amadeo Navarro Rodríguez, culto maestro nacional y oficial de este excelentísimo Ayuntamiento.

Saludo

Procedente de Sevilla, hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro amigo, el distinguido joven don Mariano Amo García.

Justa recompensa

En el Congreso Internacional de la Viña y del Vino, celebrado en Barcelona recientemente, han obtenido gran premio los vinos de nuestro estimado amigo don Matías García de la Puerta.

Enhorabuena.

Corresponsal

TEMAS MÉDICOS**ANIMALES INDESEABLES**

Llamamos de este modo a aquellos seres de la escala zoológica cuya utilidad, como biólogos no se nos alcanza, y cuya peligrosidad como médicos, apreciamos de un modo singular.

Ni que decir tiene que dentro de estos grupos, forman, las fieras, las bestias feroces y las alimañas. Pero de ellas no hemos de ocuparnos, como tampoco diremos nada de esos otros animales más o menos domésticos que, si de sanos, son de gran utilidad al hombre, cuando enfermos pueden contagiarle múltiples enfermedades. Tal ocurre con el perro, el gato, los pájaros, la cabra, el caballo, el buey y tantos otros.

Lo que nos interesa sobre todo es ese conjunto de animales generalmente pequeños que por sí no son más que molestos pero que por su papel de transmisores de gérmenes patógenos, generalmente microbianos, son causa de enfermedades del individuo aislado y aún de verdaderas epidemias, algunas de ellas de mortalidad aterradora. El grupo primero de estas bestezuelas lo forman los mosquitos. Ellos son vectores de los agentes infecciosos que sin su concurso no se propagarían y que gracias a ellos se difunden con una contagiosidad inmensa.

Dentro de los mosquitos hay diferentes clases: unos, los anófeles propagan y producen el paludismo, desde las vulgares tercianas hasta las formas perniciosas de la más grave malaria; otros, los estegomyas que con las lancetas de sus trompas transmiten la fiebre amarilla o vómito negro y el Dengue; otros los que llevan con sus picotazos implacables el germen de la Filariosis de Bancroft.

Después los mosquitos vienen los flebotomos productores del Papatacei, el kala-azar y el Botón de Oriente.

A estos siguen los chrysepa que ocasionan multitud de filariosis y las moscas; sobre todo la mosca tsé tsé causante de la enfermedad del sueño.

Otros insectos, sin alas, forman también en este ejército devastador de la salud del hombre; sobre todo las pulgas y los piojos.

Las primeras son la causa de la peste. Los segundos el origen del tifus y de la fiebre recurrente.

Todavía quedan las arañas, sobre todo esa clase que se llaman garrapatas especies de bolas parduzcas con ocho patas y dieciséis uñas a cuya cuenta debe ponerse la fiebre de las montañas rocosas, la fiebre fluvial del Japón y el tick fever.

Ahora bien, ni son sólo en los países tropicales donde se padecen muchas de estas enfermedades, ni son sólo estos insectos los que comunican aquellas terribles dolencias; ni son tampoco exclusivamente los citados males los que esas bestezuelas se encargan de propagar con sus trompas, sus alas y sus patas; sino que desgraciadamente, el tifus, la peste, el kala-azar se dan en Europa y no es España la nación que menos las padece; otros bichos, además de moscas y mosquitos, pulgas y piojos, chinches y arañas, propagan por doquier las mismas pestilencias y sobre multitud de enfermedades que afligen a la especie humana y que no tienen nombre todavía y muchas de las que tienen nombre y apellido (tales como la tuberculosis y ¡quién sabe si el cáncer!) son acarreadas por esos mismos animales y otros parecidos, tales como la pléyade inmensa de los lurifugos como las correderas, las cucarachas y los escarabajos, animales sagrados para egipcios pero que la higiene moderna execra con el peor de sus anatemas.

Dr. Royo Villanova.

(Prohibida la reproducción).

LA VOZ en Alcaracejos

Festividad del Corpus

Con toda solemnidad, se celebró la festividad del Santísimo Corpus Christi. Después de la misa, en la que ofició el digno párroco doctor Herruzo, se organizó la procesión que, presidida por el clero parroquial y autoridades locales, y con asistencia de la banda de música y numerosos fieles, recorrió las principales calles que estaban profusa y artísticamente engalanadas con colgaduras y flores.

Primera Comunión

En esta iglesia parroquial, recibieron por primera vez la Sagrada Comunión el día 19 del actual, las angelicales niñas Elisita Muriel Fernández, Pepita Rodríguez Alcalde, Anita Sepúlveda Caballero, Natalia Caballero Pedrajas e Isidra Ranchal Sepúlveda.

Su natural belleza, se realzaba con los preciosos trajes con que iban ataviadas.

Por este acto, felicitamos a los familiares de las encantadoras niñas, entre los que figura la distinguida dama, doña Matilde Fernández Márquez, administradora de loterías y corresponsal administrativo de LA VOZ.

Viajero

Llegó de Madrid nuestro buen amigo el estudioso joven don José Sinesio Sánchez, que en los recientes exámenes celebrados en aquella Facultad de Medicina, obtuvo brillantes notas.

Bienvenido y nuestra enhorabuena más cordial.

Corresponsal

Junio, 1930.

LA VOZ en Montalbán

Distinguidos viajeros

De San Sebastián de los Ballesteros, donde residían y para acercarse en ésta tuvimos el gusto de estrechar la mano con la digna y bondadosa señora doña Encarnación Calzadilla, viuda de Torrellos.

Le acompañaban sus bellísimas y encantadoras hijas las señoritas Pepa y Soledad.

Al hacer extensiva nuestra sincera enhorabuena, lo hacemos especial a su hijo, don Antonio, inteligente médico titular, por tener entre nosotros a su familia.

El corresponsal.

Las enfermedades del

Estómago e Intestinos

dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.



Informaciones de hoy 24

DIEZ AÑOS ATRÁS

LA VOZ decía el 24 de Junio de 1920

Los harineros tuvieron una reunión clandestina en una finca de la Sierra para tratar de sus negocios.

—Los gasistas presentaron al gobernador el pliego de declaración de huelga; tuvieron que llamar a un notario para que levantara acta, porque el gobernador no quiso en un principio hacerse cargo del pliego.

—En el fondo de este día LA VOZ se lamentaba de que no hubiera sido tratado por el Consistorio municipal el asunto del aceite, a pesar de una Real orden dictada que en Córdoba no se cumplía por falta de voluntad y sobra de buena fe.

—Con motivo de las numerosas mudanzas de este día y la práctica del reciente Real decreto sobre alquileres, ocurren muchos incidentes entre caseros e inquilinos.

—En Madrid se celebró Consejo de ministros, cuyo resultado práctico fué fijar las bases para un nuevo servicio de comunicaciones marítimas en las Baleares y el frente de Africa.

—En Barcelona continuaban los atentados sindicalistas. Las crónicas del crimen registraban hoy la muerte violenta de un nica-peñero que regresaba a su casa del trabajo.

—En la plaza de la Trinidad se celebró la tradicional velada de San Juan con gran animación. Hubo tómbola, tios vivos, norias y calentitos.

—En la Plaza Monumental de Barcelona se celebra una corrida con ganado de Surga para los diestros Gallo, Belmonte y Chicuelo, teniendo la afición barcelonesa una gran tarde de toros.

fael Ruiz de los Ríos, doña Teresa Bueno Aroca, don Diego Soto Moreno, don Federico Fernández Ramírez, don Luis y don Cayetano Iradi, don Fernando Martel Artega, don Eduardo Suarez Lopez, don Casimiro Diaz, don José García Moreno, don Luis Crespo Pineda y don Francisco García Aroca, reclamando contra las cuotas que se les han girado por el arbitrio sobre inquilinatos.

Se da cuenta por último de una moción del señor alcalde para tomar en arrendamiento la casa número tres de la calle de Músico Infantas, con destino a la escuela nacional de niños de las Margaritas y habitación de su maestra.

El señor Belmonte pide que antes de firmar el contrato, que se estudien las condiciones del mismo.

Son tomadas en consideración las manifestaciones del citado teniente alcalde.

Antes de levantarse la sesión, el señor Blanco Cantarero, propuso que se alumbren durante el verano los Jardines de la Agricultura.

También propuso que formen parte de la Comisión de Hacienda, todos los tenientes de alcalde que integran la Permanente.

Se aprobó esta propuesta sin perjuicio de dar cuenta en su día al pleno, levantándose la sesión a las ocho y veinte.

VIDA MUNICIPAL

REUNIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE

A las siete y media de la tarde de ayer, se reunió en el Salón Capitular del Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde, la Comisión municipal Permanente para celebrar sesión ordinaria.

Asisten al acto los señores León Priego (don Ramón), Belmonte, González Abreu, Iñiguez González, Blanco Cantarero y Fernández Caparrós.

Actuó de secretario el de la Corporación, señor Carretero Serrano, asistiendo también al acto de la sesión, el interventor de fondos municipales, señor Molina de Pazos.

Abierta la sesión, fué aprobada el acta de la anterior, entrándose en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

Fueron aprobados dos decretos del señor alcalde, concediendo inhumación perpétua y gratuita en el Cementerio de Nuestra Señora de la Salud, a los cadáveres de los concejales de este excelentísimo Ayuntamiento, don Antonio Ruiz Martín y don Manuel Aguilar Quer.

Igualmente fué aprobado otro decreto de la Alcaldía, ordenando el libramiento correspondiente para el pago del relleno de boletines para el Censo Electoral.

En el escrito que presenta don Luis Jugueto Carrión y otros señores entablando recurso de reposición contra el acuerdo adoptado por este excelentísimo Ayuntamiento de rotular con el nombre de "Málaga" la calle que llevaba el de "José Cruz Conde", se acordó, en conformidad con los informes de los letrados denegario, leyéndose un escrito del alcalde, rebatiendo los fundamentos del anterior, que fué aprobado por la Permanente.

Se da cuenta de un escrito de don Manuel Varo Aguilar, interponiendo recurso de reposición al acuerdo adoptado por la

Comisión Permanente en 13 de Mayo último sobre desestimación del pago de determinada cantidad por dirección y administración de las obras de pavimentación del lado Este del Paseo de la Victoria y Avenida de Cervantes de que es adjudicatorio.

De acuerdo con el informe de los letrados, se mantiene el acuerdo de la citada comisión Permanente, denegando el recurso.

Entra en el Salón el teniente de alcalde señor Varo Repiso.

En la instancia de la ilustrísima señora le devuelva la cantidad que por error se le cobró de más en el pasado año, por concepto de solares sin edificar, se acordó devolverle la cantidad.

Son estimadas las instancias de don Ra-

MUSICA EN LA VICTORIA

El concierto de esta noche

Obras que ejecutará la banda de música el día 24 de Junio de diez y media a doce y media de la noche en La Victoria:

"Versalles" (marcha francesa), Queipo; "Bohemios", (intermedio), Vives; "Mendi-Mendiyan", (selección de la ópera), Usandizaga; "El baile de Luis Alonso", Gimenez; "La Parranda", (fantasía), Alonso, y "La Rosa del Azafrán", (pasa-calle, primera vez), Guerrero.

OCASION: trajes hechos para caballero, desde 15 pesetas; camisas percal, desde 3'50; calzoncillos, desde 2. en El Metro y sus Sucursales.

R. I.  P. A.

LA SEÑORA

Doña María de la Gloria de Luque y Quirce, viuda de Pérez

MAESTRA NACIONAL

Ha fallecido a las cuatro y quince de la tarde del día 23 de Junio de 1930, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Su director espiritual muy ilustre señor don Francisco Muñoz Romero, su desconsolado hijo don Antonio L. Pérez de Luque, sus hermanos don Rafael, doña Pilar (ausente), doña Josefa y doña Purificación, hermanos políticos, tías, sobrinos y demás parientes de la finada, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy día 24, a las ocho de la mañana, desde la casa mortuoria (Mucho Trigo, 11) al cementerio de San Rafael, y a los funerales, que se celebrarán a las seis y media de la tarde del mismo día en la parroquial de San Pedro, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

VISPERA DE SAN JUAN

La velada en el Gran Capitán

Siguiendo tradicional costumbre, anoche se celebró en la Avenida del Gran Capitán, la popular verbena de San Juan.

La banda municipal de música interpretó un escogido repertorio de composiciones musicales.

Terminó la velada a la una y la animación no pasó de mediana.

También hubo las tres o cuatro máscaras, que no faltan en esta fiesta tradicional, y que corresponden al género de las "estropajosas".

LA VOZ en Montilla

Más detalles acerca de un accidente ferroviario

Con el fin de tener al corriente a nuestros lectores del desgraciado accidente ferroviario de que dimos cuenta telefónicamente, ampliamos detalles acerca del mismo.

Concepción Cruz García, de 27 años, soltera, y la joven Micaela Casas Pino, de 15, viajaban en el tren correo, que sale de esta población a las 14:40 con el propósito de asistir a la feria del vecino pueblo de Aguilar de la Frontera.

Al llegar el convoy al kilómetro 52 y en el trayecto que hay entre el paso a nivel de dicho pueblo y Fuente de la Higuera de este término, se asomaron a las ventanillas, con tan mala fortuna, que cayeron del mismo por encontrarse la portezuela abierta.

Advertida la desgracia por los viajeros, se intentó hacer funcionar los aparatos de alarma, que no se pudo llevar a efecto por que éstos no obedecieron, teniendo necesidad, de hacer varios disparos la fuerza de la guardia civil que también viajaba.

En automóvil fueron trasladadas las víctimas a este hospital de San Juan de Dios, donde el médico de guardia señor Cabello de Alba, les practicó una minuciosa y delicada cura.

A Concepción Cruz le fué apreciada una herida contusa en el parietal derecho, contusión y magullamiento de la región dorso-lumbar, contusión y erosión con derrame del tobillo derecho, y ambas rodillas, conmoción cerebral y de las vísceras torácicas y abdominales, y a Micaela Casas la fractura de ambas clavículas, erosión y contusión en la rodilla izquierda, conmoción cerebral y de las vísceras torácicas y abdominales, con magullamiento general. Continúan en grave estado.

Corresponsal

23-6-30.

EL NECTAR

Moriles fino

CASA MONTADA A LA MODERNA

Exquisitos vinos de delicioso paladar

Invitamos a los buenos aficionados a saborear Cerveza, Vermout y Licores. Café superior acompañado de copa de anís o coñac a 0'40.

Se sirven tapas variadas. Calle Mariana de Pineda número 1, (antes Siete Rincones).

DESDE MI BUTACA**PARQUE RECREATIVO****Debut de la compañía Rossi-Calvo.--"El roble de la Jarosa"--Reposición.**

Poco hemos de decir de esta comedia de Muñoz Seca, una de las más felices y logradas del comediógrafo, y donde tan a maravilla, se da el tono sentimental, junto a la situación cómica de máximo regocijo. Muy conocida es la obra, y así, ello nos releva de otro menester que no sea la labor de los intérpretes.

En primer lugar, y atendiendo al matiz general de la compañía, ésta viene perfectamente conjuntada, y desde luego, muy ensayada. No se observó un "bache" ni se arrastró un momento el diálogo.

Josefina H. del Rio, es una actriz, que de damita joven de positivos méritos, ha pasado a ser una excelente primera actriz. Anoche se nos reveló como un valor positivo de la escena. Gracia, naturalidad, dominio del momento. Sabe "estar" en escena, y sabe sacarle partido al gesto, al ademán. Lo que se dice una actriz muy entera y desde luego, de gran sensibilidad. Y guapa. Que si esta condición fué la última que dijimos, puede muy bien ser la primera, para bien de los ojos.

Rossi tan buen cómico como siempre; tan seguro de sí mismo y tan logrado. Muy bien Calvo. Hizo un "Cachiporra" definitivo. Su caracterización y su gesto, arrancaron carcajadas al público, a quien llegó la comicidad que Calvo dió a su personaje.

Amalia Sánchez y Consuelo Lozano, muy bien y siempre en situación. Antonio Babilio, hizo un "Rebujina" delicioso de risa y gracia. Y Miguel Arenas, dió a su papel un gran relieve, componiendo un tipo muy estudiado y dándole gran realidad al personaje. Los demás, bien.

El público tuvo grandes aplausos para la labor de esta compañía, cuyo debut no ha podido ser más afortunado.

El Barón de G.

Plaza de Toros

Se proyectó una preciosa película de los Artistas Asociados, interpretada por la bellísima Wilma Banky.

Es una comedia dramática, en la que a las deliciosas escenas de fino trazo, siguen otras de honda emoción.

Escogido el asunto, el hermoso despertar de una joven al amor, toda la película se desarrolla en medio del mayor interés.

La obra cinematográfica gustó mucho.

Salón San Lorenzo

La compañía de Arroyo dió excelente interpretación a la farsa de Arniches, titulada "Para tí es el mundo".

Cuantos tomaron parte en la interpretación fueron muy aplaudidos.

De sociedad

Por don Fernando Ortega y su distinguida esposa y para su hijo el joven perito agrícola, don Rafael, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Enriqueta Cabanás y Suarez Varela.

La boda ha sido concertada para fecha próxima.

Por don Francisco Hidalgo y su esposa doña María Moya y para el médico don Antonio Hidalgo Carmona, ha sido pedida la mano de la bella señorita Concepción Hidalgo Luque.

Entre los novios se cruzaron con tal motivo valiosos regalos.

La boda está concertada para fecha próxima.

De Sevilla regresó nuestro querido amigo el distinguido joven don Rafael Romero de Torres Pellicer.

En Pozoblanco ha tenido lugar el enlace matrimonial de la bellísima señorita Asunción García Tirado, con don Galo Hernández, hijo del industrial de esta plaza del mismo nombre.

Fueron apadrinados los contrayentes por don Galo Hernández y su esposa doña Justa Hernández.

Firmaron el acta matrimonial como testigos, don Elías Cabrera, don José Hernández, don Juan Tormo, don Enrique Martínez Nevot, don Carlos Espejo, don Antonio Tirado, don Antonio Herrero y don Salvador Galván.

Los nuevos esposos a quienes deseamos una luna de miel interminable, salieron en viaje de novios para Sevilla, Barcelona, París y otras poblaciones.

GANGA: cortes de traje, pantalón y blusa azules para mecánicos, desde 7 pesetas traje; monos azules para mecánicos, desde 8 pesetas, en El Metro y sus Sucursales.

COMPRE SU CUARTO DE BAÑO

EN

MEDINA AZAHARA

PRECIOS MUY REDUCIDOS

Canalejas, 9 Teléfono 2126

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFÓNICA

Se agrava la situación en Sevilla, donde la huelga parece tiene caracter de movimiento revolucionario

Se asegura que los señores Alba y Cambó han llegado a un acuerdo para la reorganización de los partidos políticos

LOS DISTURBIOS DE SEVILLA

En los choques habidos entre la fuerza pública y los obreros han resultado varios heridos

Sevilla 24 (1'15 m.).—Se conocen más detalles de los desórdenes desarrollados hoy en Sevilla.

A las once de la mañana, parejas de guardias de Seguridad impedían el acceso de los obreros al departamento del Cementerio, donde estaba depositado el cadáver de la mujer fallecida en el Hospital.

Un grupo de ellos pretendió entrar y fueron rechazados por los guardias, que detuvieron a dos muchachos.

Cuando éstos eran llevados al cuartelillo de la Macarena, de un grupo de obreros partió un disparo.

Los guardias repelieron la agresión en la misma forma, llegando a poco refuerzos.

El tiroteo entre los huelguistas y la fuerza pública se generalizó, teniendo que acudir fuerzas de la Benemérita.

La policía practicó las detenciones de José Lopez Vázquez, de 19 años, al que le intervinieron una pistola; José Rodríguez Reyes, Rafael Moín Romero, Manuel Díaz Pérez y Ricardo Sanz.

×

Sevilla 24 (1'15 m.).—En los disturbios ocurridos hoy, resultaron numerosas personas heridas, entre ellas, la niña Salvadora García Bueno y su hermanito Manuel, de nueve años, que se hallaban jugando.

La niña presenta un muslo atravesado por una bala y ambos se encuentran en grave estado.

En distintos lugares de la población, se han registrado nutridos tiroteos entre la fuerza pública y los huelguistas, pero sobre todo en la Macarena el choque fué sangriento, resultando numerosos heridos.

Los primeros en declararse en huelga fueron los panaderos, por lo que ha escaseado hoy el pan.

El abastecimiento lo hicieron los panaderos de los pueblos con la vigilancia de los guardias.

×

Sevilla 24 (1'30 m.).—Durante el entierro de la mujer muerta en el Hospital, también se han registrado disturbios de los que resultaron varias personas con heridas leves.

×

Sevilla 24 (1'30 m.).—Se asegura que en la colisión desarrollada entre la fuerza pública y los obreros en el barrio de la Macarena, resultó muerto un guardia de Seguridad.

Se cree que los obreros no reanudarán el

trabajo hasta tanto no se resuelva el pleito de las aceituneras.

El comercio ha permanecido cerrado durante todo el día, y el aspecto que ofrecía la población era tristísimo.

El alcalde recorrió hoy los Mercados para ver si funcionaban normalmente. Igualmente visitó las tahonas.

Esta noche patrullan por las calles fuerzas de Seguridad y guardia Civil, temiéndose que se reproduzcan los desórdenes.

×

Sevilla 24 (3'15 m.).—A última hora de la tarde, una gran muchedumbre se congregó frente al depósito judicial de la Macarena, a donde fueron numerosas mujeres para arrojar flores al cadáver de la obrera.

En los alrededores se había concentrado gran cantidad de guardias de Seguridad y de la benemérita.

Como de la multitud salieran gritos subversivos, la fuerza pública arremetió contra ella, originándose una confusión espantosa, sonando numerosos disparos.

Una moto ocupada por varios individuos, se vió cruzar a toda velocidad muy cerca de las parejas de guardias a las que hizo disparos de revólver.

La policía no pudo dar alcance a los motoristas.

La gravedad de la situación, se acentúa por momentos, atribuyéndose a la huelga carácter revolucionario.

Esta tarde estaba totalmente suspendida la circulación de tranvías, así como los taxis, no viéndose un solo coche en la calle.

Un tranvía que salió a última hora, escoltado por la guardia civil, fué asaltado

por un grupo de huelguistas que subiendo al techo, arrancaron el cable.

En el coche iba el capitán del regimiento de Soria, don Domingo Luengo, el que dió una bofetada a uno de los obreros. Los compañeros de éste se abalanzaron sobre el militar, propinándole una fenomenal paliza y destrozándole el uniforme.

×

Sevilla 24 (3'15 m.).—Se ha concertado esta noche la guardia civil de la región y se han practicado más de cien detenciones.

Entre los detenidos figuran algunos obreros de Barcelona a los que se ha encontrado armas y dinero.

También ha sido detenido el concejal socialista don Hermenegildo Casas.

×

Sevilla 24 (3'15 m.).—El gobernador civil hablando esta noche con los periodistas les manifestó que estaba viendo que la huelga había tomado como pretexto la muerte de la mujer, pero que en realidad se trataba de un movimiento revolucionario.

El alcalde ha manifestado que tiene asegurado el abastecimiento de pan de la población, para lo cual, se ha puesto en comunicación con fábricas de pan de algunos pueblos de la provincia.

A la huelga han ido todos los obreros con excepción de los tipógrafos, que aún no han hecho causa común por lo que los periódicos no han suspendido sus ediciones.

Se encuentra aquí el general Martínez Anido, cuya presencia ha causado gran satisfacción por todos los elementos y al que se ha acogido como salvador social.

Hoy ha sido obsequiado con un vino de honor y mañana será agasajado con otro, por los elementos de las derechas.

GANGA: camisetas verano, desde 0'75; calcetines niño, desde 0'20; calcetines hombre, desde 0'30; medias señora, desde 0'40, en El Metro y sus Sucursales.

CÓRDOBA Y COMP. A

(S. EN C.)

==== FUNDADORES DEL ESTUCHE AZUCARERO

==== CÓRDOBA

Unas manifestaciones de Berenguer

Madrid, 24 (3'30 m.).—El jefe del Gobierno recibió hoy a don Augusto Barcia que fué a hablarle sobre funcionamiento del Ateneo.

A las nueve y media abandonó el presidente su despacho para dirigirse a sus habitaciones, deteniéndose unos momentos con los informadores a los que dijo lo siguiente:

—Hoy ha sido un día de interés para ustedes. Estarán muy contentos pues ya tienen muchas cosas que decir en los periódicos. Yo como es natural, sabía la entrevista que el Rey iba a celebrar con Alba y los términos en que se desarrollaría, pero como ustedes comprenderán no era a mí al que correspondía hacerlas públicas.

Estas conferencias son muy convenientes, pues así el Rey se va orientando para resolver la situación, ya que en definitiva es él el más llamado a ello. También es conveniente para la organización de las fuerzas políticas, pues ya vemos aquí cómo Romanones y Alhucemas prestan su apoyo a Alba.

Un periodista le insinuó que de la nota de Alba se desprende que espera también la cooperación de otros elementos.

—Indudablemente, agregó el general, se hace necesaria la cooperación de otros elementos que hasta ahora han permanecido alejados y cuya unión ha de beneficiar al país. Ya ven como en Francia y en otros

países los gobernantes se ven asistidos por las fuerzas socialistas y todo lo que está pasando es en definitiva sintonía de este período de transición.

Otro periodista le preguntó si el Rey conferenciaría con Cambó en Londres, contestando el Presidente que no lo sabía, ni tampoco podía afirmar que Cambó se encontrara en Inglaterra.

Después se refirió el jefe del Gobierno a la huelga de Sevilla diciendo que las noticias de última hora eran más satisfactorias.

Agregó que el movimiento había partido de una base falsa, ya que no era cierto que la mujer fallecida en el hospital fuera de las obreras que desfilaron por Sevilla el sábado.

Continuó diciendo que todo lo que está ocurriendo en Sevilla se esperaba una vez terminada la Exposición, ya que con la clausura quedan suspendidos y desaparecen numerosos servicios, en los que había empleados millares de obreros.

Agregó que esta situación preocupa mucho al Gobierno, así como otros muchos problemas que hay planteados actualmente en España.

Terminó el general su conversación con los periodistas anunciando que se dirigía al Hotel Ritz, donde iba a cenar en familia.

El momento político actual

Cambó ha llegado a una inteligencia con Alba para compartir las responsabilidades del Poder

París 24 (2'15 m.).—Un periodista ha celebrado hoy una entrevista con el ex ministro español, señor Cambó.

Este comenzó negándose a hacer declaraciones sobre el momento político actual de España.

A su juicio no ha llegado todavía el instante de hacer pública su opinión y anuncia que se propone pasar una temporada fuera de España.

Declaró que había llegado a un acuerdo con don Santiago Alba, en lo referente a dar facilidades para resolver los problemas políticos de España.

X

Madrid 24 (2'30 m.).—Los periódicos hacen resaltar la importancia de esta inteligencia entre los señores Cambó y Alba, por lo que no es absurdo predecir que ambos compartirá pronto las responsabilidades del poder.

Este acuerdo entre los dos políticos españoles, adquiere mayor importancia, después de la entrevista celebrada en París por el Rey y el señor Alba.

Se asegura que ambos serán apoyados por el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas y que éstos pasarían a ocupar las presidencias del Senado y del Congreso.

X

París 24 (2'30 m.).—El señor Cambó parece que ha manifestado que su acuerdo con Alba, es más bien una coincidencia de puntos de vista por lo que se refiera a la reor-

ganización de las fuerzas del país.

El señor Cambó pretende intervenir para hacer en el campo conservador, lo que Alba ha hecho con las fuerzas izquierdistas.

X

EL REY EN LONDRES

Londres 24 (1'30 m.).—Esta mañana llegó a Londres el Rey procedente de París, acompañado del duque de Miranda.

GANGA: Colchones llenos, superiores, desde 12 pesetas; sábanas hechas, desde 4 pesetas; colchas, desde 5 pesetas; tohallas afelpadas jaretón, a 0'85 pesetas, en El Metro y sus Sucursales.

PELICULA DEL DIA

Sigue el tiempo variable. Durante el día de ayer el calor fué realmente sofocante y de noche refrescó la temperatura bastante.

Las cuarenta y ocho horas transcurridas desde la última película fueron prósperas en sucesos. Desde el escándalo minúsculo, al trágico suicidio, pasando por el grave accidente, toda la gama de sucesos se registraron en la jornada.

Pasó por Córdoba con dirección a Madrid S. A. R., el príncipe de Asturias al que acompañaba el ministro del Trabajo señor Sangro.

Y fué la comidilla del día el comentario de los acontecimientos deportivos. En Bolonia el equipo español batió al italiano; y en Málaga, el reféree Sr. Palomeque "ganó" al Racing un encuentro, que éste último equipo se había apuntado desde el principio.

Se celebró en el Ayuntamiento la reunión de la Comisión municipal Permanente, que se ocupó de asuntos de trámite.

La velada de la noche de San Juan se celebró en el Gran Capitán, y hubo hasta sus mascaritas, tres o cuatro mujeres vestidas de mamarrachos.

En el Parque Recreativo se presentó la Compañía de Rossi Calvo y en el Gran Teatro se proyectó una preciosa película titulada "El despertar".

Y nada más.

DE UN SILLETAZO

Le causa dos heridas en la cabeza

Ramón Abad Rubio, vecino de esta capital, con domicilio en la calle del Zarco número 8, fué agredido anoche por el hijo de un individuo conocido por "El Maulló", quién le propinó varios silletazos en la cabeza, causándole lesiones.

Recibió asistencia el herido en la Casa de Socorro, donde le apreciaron una herida contusa en la región parietal izquierda y otra en el arco superciliar del mismo lado.

Se ha dado cuenta del suceso al juzgado.

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de GAS se obtiene el máximo de

HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA

Visite V. nuestros almacenes y conocerá un asombroso surtido de **Cocinas**, modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas **Estufas** y **RADIADORES** de los mejores modelos, desde los más sencillos a los de mayor lujo. **Calentadores** para baño, modelos especiales, rápidos y económicos.—**PRECIOS REDUCIDOS.**

ALQUILAMOS cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en **VENDER GAS.**

Almacenes y Oficinas: ALFONSO XIII, 35. — Teléfono 1.809. — CÓRDOBA

El partido internacional de Bolonia

Los españoles triunfan sobre los italianos por tres goals a dos

Bolonia, 23 (1'15 m.).—En el magnífico estadio de esta ciudad italiana se celebró ayer el octavo match de fútbol entre los equipos representativos de Italia y de España, las dos naciones que se disputan la supremacía del fútbol.

Los resultados de los últimos encuentros, en especial el celebrado en postrer lugar, habían inclinado algo la balanza a los italianos; pero consagrada plenamente España después de su neta victoria sobre la selección inglesa tenía demostrada una clase elevada que no se podría considerar inferior a la italiana a pesar de las últimas victorias de ésta.

Por ello, tanto en Italia como en España, interesaba este encuentro. Aquí y en otras poblaciones de este reino se esperaba que el partido de ayer valiese para que nuevamente los colores locales infligiesen una derrota a los españoles, que se esperaba fuera importante.

Por las circunstancias reschadas, el interés que el partido España Italia había despertado en toda esta nación era enorme, no sólo en Bolonia donde aficionados y no aficionados se disponían a asistir al encuentro, sino en todas las poblaciones italianas se experimentaba el mismo deseo de presenciar la lucha, y así, para conseguirlo, se organizaron trenes especiales desde Roma, Milán, Torino, Génova, etc., y todas las carreteras que concurren en Bolonia fueron durante todo el día de ayer, un hervidero de automóviles que trasladaban a los aficionados a presenciar la lucha.

Esta expectación se hizo palpable en el aspecto que presentaba el campo a la hora de iniciarse el partido. Registraba un lleno imponente, calculándose en 50.000 personas las que estaban aposentadas en el Stadium.

Al objeto de entretener a los espectadores mientras llegaba la hora de la lucha, se había organizado un concurso de atletismo entre los dos equipos de atletas alemanes e italianos.

Resultó muy interesante y en la mayoría de las pruebas salieron vencedores los nacionales.

Preliminares

Poco antes de rayar la hora señalada para comienzo del match, salieron al terreno de juego los dos equipos contendientes. El español vestía el clásico maillot rojo. Acompañaban a los jugadores los representantes de sus Federaciones.

El público, imparcial y entusiasta, recibió a ambos con cálidas ovaciones.

Situados los conjuntos en el centro del terreno, procedieron al cambio de ramos de flores sus capitanes, y todos lanzaron los hurras de costumbre. Avanzaron luego hasta la tribuna central en que se hallaban las autoridades italianas y nuevamente emitieron los signos de saludo accionando los jugadores italianos en la forma acostumbrada por los fascistas.

Nuevos aplausos se volvieron a oír y los capitanes se reunieron con el árbitro belga señor Van Praag y con los jueces de línea.

Dióles las instrucciones de costumbre exhortándoles a mantener siempre la ecuanimidad y la deportividad conveniente y a continuación formaron los equipos.

El "once" español

La enfermedad de Samitier impidió que la formación del "once" hispano fuese la que en los últimos momentos se pensó, y su baja se cubrió con Goiburu, alineando a Regueiro en el puesto habitual de éste. Así, pues, la alineación española fué:

Zamora; Ciriaco, Quincoces; Prast, Guzmán, José María Peña; Ventolrá, Regueiro, Goiburu, Padrón y Boch.

El equipo italiano

Lo italianos formaron como tenían proyectado. O sea:

Combi; Rosetta, Calligaris, Colombari, Ferrari, Pitto; Constantino, Baloncieri, Meaza, Magnozzi y Orsi.

De estos jugadores, seis se alineaban por primera vez contra los colores españoles.

Los primeros momentos

Cuando el señor Van Praag tocó el principio del partido hacia un caíor apesadumbrante. Esta circunstancia descorazonaba a los espectadores españoles, que temían que su "once" se agotase al igual que en Praga.

Tocó a España poner la pelota en juego y sus jugadores realizaron un avance impetuoso que murió en las defensas contrarias. Fué la pelota de éstas al veloz extremo argentino-italiano Orsi que burlando la vigilancia de Prats corrió la línea y lanzó sobre la meta española un centro raso magnífico que la puso en peligro por pillar bastante desprevenida a la pareja de zagueros hispanos.

Con gran impetu siguieron atacando los italianos en los primeros instantes de la lucha y el dominio se inclinó a su favor; pero, poco a poco, fueron entrando en juego los medios rojos, en especial Guzmán, y el juego se fué igualando. No obstante, el tesón italiano causó pronto un disgusto a las nubes de Zamora.

El primer goal, a los cuatro minutos para Italia

A fuerte tren atacaba la "scuadra azzura" por sus dos alas. Se desvivían los medios españoles para cortar el vigoroso juego y con no menos ardor trabajaban las defensas. En especial, la derecha italiana lograba mayores situaciones de peligro y por ello, llegó el primer goal conseguido en fuera de juego.

Recogió la pelota el extremo Constantino y marchó rápido hacia Zamora. Marchado por Quincoces se corrió hacia el corner y desde allí, en potente chut barnó por primera vez al guardameta español.

Se apreció fácilmente que el goal conseguido fuera de juego, no era válido; pero el árbitro lo concedió en medio de una gran ovación.

Presión italiana

Con este tanto, los italianos cobran ánimos y su delantera, bien servida por los medios, avanzó con frecuencia sobre Zamora. Los peligros fueron varios. Sorprendida la pareja hispana por la velocidad contraria, no acertaban a reaccionar y, contrariamente a lo que hacía falta, se mostraban tardos en sus intervenciones.

Los ataques españoles

Se despejó la apurada situación, cuando España comenzó a atacar por su ala derecha. Reaccionaron los medios y sus buenos servicios los aprovecharon Ventolrá y Regueiro para acercarse en fácil combinación a Combi. Pronto les secundó en el acierto Goiburu y no mucho más tarde Padrón, y, las magníficas combinaciones de los cuatro citados, dieron por resultado una buena exhibición de juego.

España consigue el primer corner

Fruto de esta ofensiva práctica fué el primer saque de esquina que se tiró durante la lucha, y que lanzaron los españoles, sin variación en el marcador. La jugada de peligro que siguió a este corner fué una escapada peligrosísima del interior izquierda italiano Magnozzi. Atacó luego España por la izquierda y, unos primorosos regates de Padrón, sorprendieron a los espectadores.

Presión española

Iban unos quince minutos de juego cuando ya carburaba todo el equipo ibérico. Todos sus elementos se compenetraban con el resto, y, como consecuencia, España dominó. Duró esta presión bastante y luego siguieron unos minutos de ofensiva italiana durante los cuales Baloncieri sirvió buenos pases a sus compañeros de línea. En estos momentos de ataque los italianos tiran el tercer corner contra España.

Goiburu pierde un gol

Ahora los españoles atacaban en jugadas cortas y una de ellas la realizó Goiburu. Inspirado, driblando a varios contrarios, y todo se halló ante la puerta de Combi. Allí cuando la emoción era enorme en el público, Goiburu, inexplicablemente, falla el remate.

Dominio alterno

Se iguala luego el juego y durante un rato ambas líneas de medios mantienen un potente duelo en el centro del terreno, apreciándose que la española supera a la italiana. Por ello, pronto ataca de nuevo España. Se señalan magníficas combinaciones de Padrón, Goiburu y Regueiro. Este lanza un tiro potente, que roza el larguero y que tuvo honores de gol.

Nueva presión española

Los jugadores españoles, compenetrados y percatados de su labor, jugaban con confianza. Sus ataques a fondo, rápidos, eran seguros. Tan pronto brillaban las exquisiteces de Padrón, como las cobriedades de Regueiro. Goiburu realizó una escapada preciosa y, dentro del área, le hizo falta la defensa italiana, pero el árbitro no la castigó.

La delantera española cada vez jugaba con mayor compenetración. Toda ella se entendía a maravilla y si el juego algunas veces se cargaba sobre un ala, con preferencia a la otra, era porque todos veían que por allí estaba la oportunidad. En esta situación

se llegó a los treinta y cinco minutos de juego, en que surgió

El gol del empate

En un ataque combinado de toda la línea, a pocos metros de la portería italiana, recibió la pelota Regueiro y esta vez su tiro no tuvo la desgracia de antes. Por primera vez la portería italiana se vió abacada en un gol primoroso.

Reacción italiana

Escoció el tanto a la "scuadra azzura" y todo el once se lanzó a un ataque impetuoso; pero los medios españoles, magníficos de entusiasmo y acierto, contuvieron bien la potente ofensiva; en tal grado, con tal ardor, que, a pesar de su ciencia y oportunidad, no pudieron las líneas defensivas españolas evitar el gol del empate, que llegaba seis minutos más tarde del gol español.

El segundo gol de Italia

También la delantera italiana se entendía a maravilla. Sobre todo, los veteranos se mostraban pletóricos en el peligro. Baloncieri lograba destacarse de continuo y poner en peligro la meta española. El, con Constantini, bordaban combinaciones primorosas, y, en una de ellas, murió la jugada en el extremo italiano, el autor también del primer gol, quien de potente tiro esquinado batió de nuevo a Zamora. Iban cuarenta y minutos de esta parte.

Optimismo español

No se desanimaron por ello los leones rojos y, por el contrario, a raíz del desempate, se lanzaron en busca de nueva igualdad. La delantera volvió a bordar combinaciones estupendas. Sobre todo Ventolrá era un continuo foco de peligro para la meta italiana. Faltaban dos minutos, faltaba no para terminar el tiempo, y la furia española rodeaba la meta de Combi. Los italianos reaccionaron y, en los postreros instantes de esta primera parte, una valiente salida de Zamora evitó un gol que parecía seguro.

Se retiraron los jugadores a la caseta en medio de unánime ovación para premiar su excelente labor. El marcador señalaba dos a favor del equipo italiano y los espectadores estaban complacidos por el buen juego presenciado y por el desarrollo que lleva la lucha.

SEGUNDO TIEMPO

Los italianos modifican su línea media

Al salir los jugadores para el segundo tiempo son de nuevo recibidos con ovaciones. El capitán de la "scuadra azzura" que ha cambiado impresiones con sus directivos, decide modificar la línea media, que es la que más floja es mostró en la primera parte, y así introduce algunas modificaciones.

De salida atacan los italianos con ímpetu. Llevan la ofensiva por la izquierda, y Osir, en rápida jugada, consigue un peligro inminente para la puerta de Zamora, que Ciriaco despeja a corner. Centrada la pelota de nuevo, el defensa español aleja el peligro.

Presión italiana

Los italianos persiguen aumentar el score, para evitar que el match tome otra orientación, y por ello no cesan en sus ataques. Logran otro corner, que salva Zamora, y,

poco después, otro, que tampoco tiene consecuencias.

En la ofensiva italiana Baloncieri sigue siendo el jugador más peligroso. Las combinaciones que fragua y los tiros que dispara emocionan a los españoles que presencian la lucha.

Nuevas reacciones españolas

Pasan los momentos sin que la "scuadra azzura", a pesar de su buen juego y tenaz ofensiva consiga nada práctico, por la excelente labor de la zaga y medios hispanos, y así renace de nuevo la tranquilidad en el equipo rojo y poco a poco se va sacudiendo el dominio hasta llegar de nuevo a ser el que lo ejerce. Dominan netamente, la delantera carbura a maravilla y realiza primorosos avances, en los que se distingue el ala derecha. Sobre todo gustan al público los malabarismos de Padrón, que, con facilidad se despega del contrario y se sitúa desmarcado. En esta fase del partido hay un ataque de la delantera roja, que falla en su final, pues ningún elemento acierta a rematar la jugada.

Contraatacan luego las huestes de Baloncieri y Quincoces se luce en la defensa enérgica, pero en seguida vuelven a atacar los españoles por la derecha, y Ventolrá aporta peligros sobre la meta de Combi.

A unos instantes de presión italiana, sigue otra imponente de los españoles, que evidencian mayor peligro.

Se lesiona Prats, retirándose, pero vuelve al terreno

El equipo español, que está teniendo en Prats uno de sus principales puntales, por la seguridad con que confiere a Orsi y el entusiasmo con que se desenvuelve, experimenta una sensible baja al lesionarse el magnífico medio derecha. Accidente que le hace retirarse del terreno, pero con celo elogiabile tarda poco en reaparecer en las filas rojas.

Siguen apretando los españoles. Ventolrá es un elemento excelentísimo. Con Regueiro y Goiburu borda jugadas magníficas y la puerta italiana se ve en inminencia de empate. Demuestra este dominio las dos veces que los rojos ponen la pelota en juego desde la esquina en pocos minutos. España sigue dominando.

Un goal anulado a los españoles

En estas circunstancias de embotellamiento del equipo italiano, España marca un goal por potente tiro de Peña, pero el árbitro lo anula por haber apreciado con anterioridad que Goiburu tocó a la pelota con la mano.

Juego enorme y el goal del empate

Aunque España es ahora la dueña de la situación, los dos equipos se emplean con similar entusiasmo. Los veintidós jugadores ponen análoga voluntad en la lucha y los ataques son impetuosos y alternos. España sigue demostrando mayor peligro y consigue otro corner contra Italia.

El segundo tanto español es producto de un magnífico cambio de juego hecho a Bosch, que, con rapidez vertiginosa, recoge la pelota y la centra templada sobre la meta italiana. Cuando Combi entra enérgico al despeje de puño. Regueiro, con valentía insuperable, entra del salto y, con la cabeza, hace llegar el balón, por segunda vez, a la

portería italiana. Iban 27 minutos del segundo tiempo.

Los italianos abrumados

Este nuevo empate es un jarro de agua sobre la "scuadra azzura"; a pesar de su voluntad no aciertan a reaccionar y los españoles dominan netamente. Estos están a punto de marcar de nuevo por un tiro formidable de Goiburu, que se estrella en el larguero, junto al ángulo. El balón vuelve al terreno de juego cuando todo el mundo creía que se había incrustado en la red.

Cada vez son más formidables y magníficos los avances españoles y en estas circunstancias de tranquilidad el once hispano experimenta una emoción desagradable, porque los italianos están a punto de marcar, debido a una mala jugada de Zamora.

La lucha sigue como si el partido hiciese poco que acabase de empezar. El entusiasmo es general. Avanzan ahora los italianos y lanzan dos corners sin consecuencias, y luego avanzan los españoles.

El último minuto de juego y el goal de la victoria en el postrer segundo.

Todos los espectadores siguen el match con el corazón en un puño y la vista puesta en los cronómetros. Se ve que alguno de los equipos va a marcar, pero no se sabe cuál. La pelota va con rapidez vertiginosa de una a otra portería. Queda un minuto de juego y el tran de lucha es velocísimo. Cuando el árbitro se dispone a tocar el final del encuentro llega el tanto del desempate, que consiguen los españoles y desfraudan a la afición italiana.

Bosch se hace con la pelota y escapa rapidísimo. Centra algo abierto y Ventolrá, a una docena de metros, lanza un tiro que coge desprevenido a Combi. Se pone la pelota en juego y el árbitro señala la final.

X

Bolonia, 24 (1'30 m.).— Llegó el jugador Gcrostiza que se encuentra por de la lesión sufrida en el pie.

Esta noche ha llegado Aguirre que tendrá que ser sometido mañana a una operación quirúrgica.

Samitier había experimentado hoy alguna mejoría.

Una caída desgraciada

Se fractura la pierna izquierda

Anoche ingresó en la Clínica de urgencia de la calle de Góngora el vecino de Almodóvar, José de la Mata Pérez, que fué reconocido por los facultativos de guardia en el establecimiento, quienes le apreciaron la fractura de la rótula izquierda.

Dicha lesión se la causó en Almodóvar, al dar una caída casual.

Convenientemente asistido ingresó en el Hospital de Agudos.

La absoluta falta de espacio, nos obliga a apiazar hasta la edición de esta noche, la noticia de la cena al alcalde de Córdoba, celebrada anoche en el Colegio Médico.

El Diablo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Editorial Castro S. A.—Apartado de Correos n.º 3.—Carabanchel Bajo (Madrid).

—Creo poder sacarlo de la iglesia; pero si me ayudáis.

—Sí, sí.

—Pues estoy a vuestra disposición, padre mío.

—Me parece que Dios me ha inspirado y que podríamos arreglarlo todo fácilmente.

—Decid.

—Esta tarde a las cuatro principiará la novena; pero la iglesia se abrirá media hora antes.

—¿Debo venir?

—Quien yo quisiera que entrase en el templo y fuese a buscarme a la sacristía es un fraile capuchino.

El paje desplegó una sonrisa maliciosa y respondió:

—Vendrá.

—Y como tendré que salir inmediatamente con el fraile...

—También adivino adonde habéis de ir: bajaréis la calle de Tente Tieso, atravesaréis la de Segovia, entraréis en la Morería y encontraréis a un hombre que se os acercará y os dirá las siguientes palabras: "Bendiga Dios a los que practican la caridad". Y vos responderéis: "La caridad es la primera virtud." El desconocido besará vuestra mano y añadirá: "Dios nos proteja".

—Muy bien.

—Y si nadie hay por allí, os separaréis del fraile y del desconocido, o seguiréis con ellos hasta que nadie os observe.

—Entendido, entendido.

Volvió a sonreír el paje y se puso en pie, besando la diestra del anciano y diciendo:

—Si Dios quiere ayudarnos, mañana vendré para confesar.

—Que el Omnipotente os bendiga.

No hablaron más, ni era menester que más hablasen.

Luis salió recatándose el rostro.

El sacerdote fué otra vez en busca de Antonio Pérez.

Y siempre los alguaciles vigilaban en los alrededores del templo.

Pasaron las horas, no sabemos si con rapidez o lentitud para el perseguido.

Dieron las tres y media.

Abriéronse las puertas del templo de San Justo.

Pocos minutos después llegó un capuchino con lengua barba gris, que hasta la mitad del pecho le llegaba.

Inclinaba la cabeza, que cubría con la capucha y apenas podía distinguirse alguna parte de su rostro.

Los alguaciles le abrieron paso y se quitaron los sombreros.

El reverendo padre extendió la diestra haciendo la señal de la cruz y entró en el templo, tomando agua bendita, santiguándose ante cada altar y arrodillándose al llegar al presbiterio.

No había en la iglesia más personas que el sacristán, que encendía las luces, y en

un oscuro rincón, Antonio Pérez, que se arrodilló también apenas vió al capuchino.

Al primer golpe de vista no hubiera sido fácil reconocer al ex ministro, pues se había despojado de su barba. También, mirándolo detenidamente, podía verse que sus pies no tenían más que las humildes sandalias.

El capuchino, después de orar algunos momentos, entró en la sacristía, encontrándose allí con el anciano sacerdote.

A media voz cruzaron algunas palabras de mera fórmula, y el cura dijo:

—Todavía puedo disponer de algunos minutos antes de que la función empiece, y os acompañaré.

Pidió su manto y su sombrero, cuyas prendas le llevó uno de los monaguillos.

Salieron el cura y el fraile, atravesaron la iglesia y se arrodillaron a poca distancia del señor Antonio Pérez.

El sacristán continuaba cumpliendo su obligación y no se cuidaba de nada más.

Algunas beatas empezaron a entrar en el templo.

El capuchino se levantó, colocóse tras el cura, quitóse el hábito, se lo puso el ex ministro, que aún continuaba de rodillas, despojóse de su lengua barba, hizo lo mismo que con el hábito, y se arrodilló otra vez, quedándose en las manos con la gorra de terciopelo que llevaba oculta.

Todo esto se hizo instantáneamente, y pudo hacerse con mucha facilidad en el sitio obscuro donde se encontraban.

No hay que decir que el capuchino era el paje, y que bajo el hábito había podido llevar muy bien un ferrezuelo de paño azul muy fino.

Antonio Pérez cubrió su cabeza y casi todo el rostro con la capucha, de manera que apenas si se le veía más que la barba gris.

—Idos—dijo en voz muy baja el paje.

El fingido fraile y el sacerdote se santiguaron, levantáronse, atravesaron lentamente la iglesia y salieron.

En el atrio había dos alquates y muchos más en la calle.

Todos se inclinaron respetuosamente, y lo mismo el cura que el ex ministro, echaron bendiciones a más no poder.

Antonio Pérez, a pesar de todo su valor, temblaba y se doblaban sus rodillas.

Inclinábase cada vez más hasta el punto de que llegó a parecer jorobado.

Al salir del atrio se le acercó un hombre, que se quitó el sombrero y se inclinó para besar la diestra del capuchino.

—Dios te haga un santo—dijo éste con voz insegura.

El devoto replicó:

—No os inclinéis tanto, ¡vive el cielo! Y se alejó.

Era el astuto Juan.

El ex-ministro quedó inmóvil.

Sintió como si se helara su sangre; pero se repuso muy pronto y se enderezó, poniéndose otra vez en movimiento.

—Por la calle de Tente Tieso bajaron a la de Segovia, y entonces salió del templo Luis, poniéndose su gorra con pluma blanca, mirando a todos lados y sonriendo con un sí es no es de burla.

Cuando estuvo en la calle se paró, contempló con gozo la antigua morada del ex ministro y tomó también hacia la calle de Segovia.

Todo estaba previsto y combinado admirablemente.

El sacerdote y Antonio Pérez se internaron en la Morería.

Un hombre les salió al encuentro, y besando la diestra del fingido fraile, dijo:

—Bendiga Dios a los que practican la caridad.

—La caridad es la primera virtud.

—Dios nos proteja.

Nadie los observaba.

Santiago y el ex ministro avanzaron rápidamente.

—¡Protegedlos, Dios misericordioso!—exclamó el cura.

Y retrocedió.

Pocos minutos después, se encontró con el paje, que le dijo:

—Que Dios os premie.

—He cumplido mi deber...

—Nos veremos mañana, padre mío.

Aún no habían pasado diez minutos cuando todos se encontraban en la casa que ya conocemos.

Antonio Pérez se despojó del sayal y de la barba y se puso la ropa que le habían preparado y con la que parecía un artesano bien acomodado.

—¡Ah!—exclamó, abrazando a Luis—. Me habéis salvado la vida...

—Nada tenéis que agradecerme.

—Vuestra generosidad.

—Perdonadme, pero el tiempo vuela.

—¿Qué debo hacer?

—Saldréis de Madrid antes de que os echen de menos. Os acompañará Santiago, y nada tenéis que temer. Dos caballos os aguardan más allá del puente de Segovia, y como supongo que no tenéis dinero...

—Poco.

—Santiago va prevenido.

—En todo pensáis.

—Si queréis seguir mi consejo, os internaréis desde luego en Francia.

—Me quedaré en Zaragoza.

—Haced lo que mejor os parezca; pero vuelvo a recordaros que el rey no necesita más que un pretexto para acabar con los fueros de Aragón, y si Lanuza se empeña en cumplir su deber... ¡Oh!—murmuró el paje con voz sombría—. No lo dudéis, la



**Peligro
de muerte!**

Las moscas son portadoras de microbios, viven y se alimentan en los lugares más repugnantes. Y cuando pasean sobre los alimentos, sus patas vellosas depositan allí los gérmenes de enfermedades con frecuencia mortales.

Proteja de ellas a su familia. Vaporice Flit. Flit extermina moscas, mosquitos, pulgas, polillas, hormigas, escarabajos, chinches... y sus crías. No es peligroso. No mancha. No confunda Flit con los otros insecticidas. Bidón amarillo-franja negra. No se vende a granel. Exija los envases precintados.



FLIT

Mata más rápido

Por mayor: BHSQUETS HERMANOS Y CIA, Cortes, 591-A, Barcelona

Sucursales: Madrid, Sevilla, Valencia, Bilbao, Vigo, Oijón, Ceuta, Palma M.



GRAMOLAS La Casa que más modelos presenta,
VIUDA DE MARTÍNEZ RÜCKER
RADIO, TEFUNKEN y PHILIPS, en la Casa
VIUDA DE MARTÍNEZ RÜCKER
APOLO el gramófono eléctrico más potente y claro, en la Casa
VIUDA DE MARTÍNEZ RÜCKER
Amplificadores para oír los discos de gramófono
en alta voz. — Todas las marcas. — Consulten precios los directivos
de Casinos y propietarios de Cafés y Bares. — VENTAS A PLAZOS

VIUDA DE MARTÍNEZ RÜCKER
Claudio Marcelo, 13. — CORDOBA

VENDO

Estanterías. Mostrador. Escaparate. Sillas.
Lavabo de Señora. Ventiladores. Estante
propio para Biblioteca y otros enseres más,
Todo en buen uso.

PARA VERLOS Y TRATAR:
CONDE DE TORRES CABRERA NÚM. 6
Establecimiento de Comestibles.

SANTA MARIA

MARCA REGISTRADA

**GRAN FABRICA DE HILADOS
Y TORCIDOS DE CAÑAMO Y EN
FIBRA DE ABACA Y SISALES**
ELABORACIÓN A BASE DE CAÑAMOS
PUROS GARANTIZADOS

Pedro Rodríguez Sánchez

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS
PARA GUARNICIONEROS

**Cañamos manufacturados. — Cordele-
rías de todos largos y gruesos. — Hilos y
Tramillas. — Elaboración general.**
**Manufacturas económicas en Hilos, Re-
tiores y Cosederas de yute para bocas
de sacos. — Hilos Sisal cosedera y finos
para empaquetado.**

Telegramas-telefonemas: Rodríguez-Cañamos

Teléfonos (Fábrica, n.º 46
Particular, n.º 99

MONTORO (Córdoba)

El tiempo es oro

para ganarlo; empiece Vd. por cuando ten-
ga que comprar calzados ir directamente a
CÓRDOBA-PARIS, precios muy baratos.
Gondomar, 10.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

La Voz es el periódico de ma-
yor difusión de Córdoba y su pro-
vincia. La gran tirada de nuestro dia-
rio, hace de él una indiscutible tribuna
par laa propaganda.